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JATAÍ TERÁ MAIS 
500 CASAS PARA 

FAMÍLIAS DE 
BAIXA RENDA

Contrato para o início das obras será 
assinado ainda esse mês. Município trabalha 
para que outras 500 casas sejam liberadas 

em um prazo de 30 a 60 dias, uma vez que a 
área adquirida pela Prefeitura comporta mil 

casas Página 2

MINEIROS: PREFEITURA 
VAI ASFALTAR ESTRADA NA 
REGIÃO DO JOÃO AVELINO

A prefeitura realizou no fim da tarde desta quinta-feira o lançamento das obras de 
pavimentação da estrada da região do João Avelino. “São mais de seis milhões e meio de 
reais investidos nesta obra aqui, mas que irá melhorar a mobilidade nessa região”, disse o 

prefeito Aleomar Rezende Página 3

Fórum cobra 
mudanças 

na Reforma 
Tributária

Fórum das Entidades Empresariais 
realizou seminário “A posição do Setor 

Produtivo e do Governo de Goiás 
sobre a Reforma Tributária - PLP 

68/2024”. Evento reuniu representantes 
de diversas entidades, do governo de 
Goiás e prefeitura. Ficou evidenciado 
a elevação de custos para os setores 
econômicos e de saúde, inclusive o 

agro Página 14

QUIRINÓPOLIS 
SERÁ SEDE DO 
50º BATALHÃO 

DA PMGO

A atual Companhia Independente da 
PM será transformada em Batalhão, com 

aproveitamento das estruturas de recursos 
humanos e materiais. Decreto já foi publicado 

no Diário Oficial do Estado. “Segurança em 
Goiás é prioridade absoluta”, pontuou o 

governador sobre a criação dos batalhões. 
Página 4

Caiado 
reúne cúpula 
nacional do 
União Brasil  

Com lideranças de todos 246 
municípios de Goiás, 6 mil pessoas 

são esperadas no Encontro Nacional 
do União Brasil, neste sábado, 15, em 
Aparecida de Goiânia.  Governador 
Ronaldo Caiado busca se consolidar 

como alternativa da direita na sucessão 
presidencial de 2026

Página 10

O estado de Goiás consolidou sua posição como o quarto maior produtor de grãos do país, de acordo com o IBGE. Pesquisa aponta 
produção de 31,4 milhões de toneladas para a safra 2023/2024, o que corresponde a 10,6% da produção nacional e deixa Goiás atrás apenas 

de Mato Grosso, Paraná e Rio Grande do Sul Página 15

SUDOESTE LEVA GOIÁS AO 4º LUGAR
DA PRODUÇÃO DE GRÃOS NO BRASIL
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Rio Verde sediará “Dia de Campo
do Trigo Tropical” em 20 de junho

REDAÇÃO

Na próxima semana, em 20 
de junho, a cidade de Rio Ver-
de receberá o Dia de Campo do 
Trigo Tropical. O evento tem 
como objetivo apresentar os re-
sultados agronômicos das cul-
tivares adaptadas ao cultivo de 
trigo no Cerrado.

Segundo seus organizadores, 
o encontro vai beneficiar toda a 
região. O evento é organizado 
pela Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (CTA/Fieg), 
em parceria com o Sindicato 

dos Moinhos de Trigo da Região 
do Centro Oeste (Sindtrigo) e a 

Embrapa Trigo.
De acordo com o engenheiro 

agrônomo da Embrapa Trigo, 
Bruno Lemos, o evento reunirá 

produtores, pessoal de assistên-
cia técnica e lideranças ligadas 
à produção e comercialização 
de trigo.

“O produtor vai poder dis-
cutir com os obtentores suas 
necessidades e escolher as cul-
tivares que melhor se encaixam 
no seu sistema de produção. 
Para a Embrapa é uma oportu-
nidade de aproximar a pesquisa 
do setor produtivo, levantando 
demandas e potenciais para o 
crescimento da triticultura na 
região”, explica. 

Para participar do evento 
que será realizado na Fazenda 
Holdeman Farms, em Rio Ver-
de, é necessário realizar a ins-
crição no site oficial da Embra-
pa Trigo.

Evento tem visa 
apresentar os avanços na 
agricultura do cerrado, na 
região

Rio Verde sediará “Dia de Campo do Trigo Tropical”, visando apresentar os avanços na agricultura do cerrado, 
na região — Foto: Reprodução.

Quirinópolis entrega praça da
Vila Promissão nesta sexta-feira, 14

REDAÇÃO

A Prefeitura de Quirinópo-
lis, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Serviços Urbanos, 
anunciou para esta sexta-feira 
(14), a reinauguração da Praça 
Vereador José de Paiva Coelho, 
na Vila Promissão.

A praça, popularmente co-
nhecida como “Praça da Vila 
Promissão”, recebeu revitaliza-
ção completa, com instalação 
de novo playground para as 

crianças, academia ao ar livre, 
reconstrução do calçamento e 
paisagismo.

Para celebrar a entrega da 
obra, a partir das 16h, será rea-
lizada uma série de serviços pú-
blicos voltados para a saúde da 
população como atendimentos 
médicos e odontológicos, va-
cinação, testes rápidos, assis-
tência social e meio ambiente, 
além de oportunidade para se 
inscrever em programas socio-
assistenciais.

A programação da prefeitu-
ra conta também com diversão 
para as crianças.

Revitalização da praça foi 
realizada com recursos 
dos próprios do município

Revitalização da Praça Vereador José de Paiva Coelho foi realizada com recursos dos próprios do município — 
Foto: Reprodução.

Rio Verde realiza encontro
para fortalecer o turismo local 

REDAÇÃO

A prefeitura de Rio Verde em 
parceria com a secretaria muni-
cipal de turismo, promoveram 
uma palestra com o objetivo de 

realçar a importância do siste-
ma Cadastur para o setor.

O Cadastur, gerido pelo Mi-
nistério do Turismo, é um sis-
tema de cadastro para pessoas 
físicas e jurídicas que atuam na 
cadeia produtiva do turismo. 
Este cadastro facilita a parti-
cipação em eventos e ações 
promovidas pelo Ministério 
do Turismo e pela Embratur, 
incentivando a formalização e 
legalização dos prestadores de 
serviços turísticos no Brasil.

A palestra foi ministrada 
pela Coordenadora Regional 
de Serviços Turísticos em Goi-

ás, Sandra Vital, que debateu 
os benefícios e oportunidades 
que o Cadastur oferece aos pro-
fissionais e empresas do setor 
turístico.

Laudelino Nogueira Guima-
rães Júnior, secretário munici-
pal de turismo, ressaltou que a 
secretaria está de portas aber-
tas para todos que desejarem 
receber orientações tanto para 
cadastramento quanto para re-
gularização de empresas.

A palestra foi prestigiada por 
empresários do município; pelo 
secretário de cultura, Isaac Pires 
e vereador Gerlos Mendonça.

Palestra debateu 
os benefícios e 
oportunidades que o 
Cadastur, gerido pelo 
Ministério do Turismo, 
oferece a profissionais 
e empresas do setor 
turístico

A coordenadora regional de Serviços Turísticos em Goiás, Sandra Vital, 
ministra palestra sobre importância do sistema Cadastur em Rio Verde — 

Foto: Reprodução.

Jataí: Prefeitura e CAIXA assinarão contrato para 
construção de 500 casas para famílias de baixa renda

REDAÇÃO

Em reunião realizada na 
manhã desta quinta-feira, 
(13/06), com o Superinten-
dente Regional da Caixa Eco-
nômica em Goiás, Tarcísio 

Souza, o Prefeito Humberto 
Machado e a Construtora 
vencedora do chamamento 
público para construção de 
500 unidades habitacionais 
em Jataí, destinadas a famí-
lias de baixa renda, ficou de-

cidido que o Contrato para o 
início das obras será assina-
do ainda esse mês.

Durante a reunião foram 
discutidas, ainda, questões 
relacionadas a infraestrutu-
ra do novo residencial, como 

saneamento e rede elétrica. 
A prefeitura informou 

ainda que está trabalhando 
para que outras 500 casas se-
jam liberadas em um prazo 
de 30 a 60 dias, pelo Governo 
Federal, uma vez que a área 

adquirida pela Prefeitura 
comporta 1.000 (mil) casas e 
um distrito Industrial de pe-
quenas e médias empresas.

A documentação desta 
nova etapa está sob análise 
da Caixa.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Prefeitura inicia pavimentação de estrada
na região do João Avelino, em Mineiros

REDAÇÃO

A prefeitura de Mineiros re-
alizou no fim da tarde desta 
quinta-feira o lançamento das 
obras de pavimentação da es-
trada da região do João Avelino.

As obras já começaram no 
primeiro trecho e foram conclu-
ídas a terraplanagem e impri-
mação. Antes mesmo do ato de 
lançamento as máquinas já ha-
viam iniciado a pavimentação.

O prefeito Aleomar Rezende, 
que conduziu o lançamento da 
obra, falou sobre sua importân-
cia, que vai trazer melhorias, 
não só para a mobilidade, mas 
segurança e oportunidades de 
desenvolvimento para a região. 

“São mais de seis milhões e 
meio de reais investidos nesta 
obra aqui, mas que, por certo, 
vai melhorar muito aqui a mo-
bilidade nessa região. Além, 
claro, por ser uma região muito 
povoada, com muitos chacarei-
ros e uma grande comunida-
de que mora ali às margens da 
Ponte João Avelino que vêm e 
vão todos os dias para trabalhar 
na cidade. Além do asfalto, já 
estamos providenciando tam-
bém a iluminação em toda a ex-
tensão dela, porque certamente 
esta estrada vai ser utilizada 

também por ciclistas, pedes-
tres, enfim, pela população que 
vai agora, naturalmente, irá va-
lorizar mais ainda a via”.

Aleomar ressaltou também 
que a obra vai valorizar os imó-
veis da região e disse ter atendi-
do a um pedido dos moradores 
do local.

“Isso é muito importante; os 
moradores da região pediram 
essa estrada e a prefeitura está 
atendendo a um desejo da co-
munidade local, dos produto-
res rurais, desde a agricultura 
familiar, o pequeno, o médio, 
o grande produtor. Eu estou 
muito feliz por estar cumprindo 
esta obrigação. Dentro de três 
meses, no máximo, essa estrada 
estará toda pronta”, disse o pre-
feito.

“São mais de seis milhões 
e meio de reais investidos 
nesta obra aqui, mas que, 
por certo, vai melhorar 
muito aqui a mobilidade 
nessa região”, disse o 
prefeito Aleomar Rezende

Aleomar Rezende vistoria início das obras de pavimentação da estrada 
da região do João Avelino - Foto: Comunicação/Prefeitura Municipal.

Paróquia de Mineiros peregrinação da 
imagem de Nossa Senhora do Mel

REDAÇÃO

O mês de junho deste ano 
será marcado como uma data 
muito especial para comuni-
dade católica de Mineiros e 
especialmente para a Paróquia 
São Bento.

Uma força tarefa da fé, está 
sendo preparada para poder 
receber, nos dias 20 e 21, a 
Sagrada Imagem de Nossa Se-
nhora do Mel.

A imagem milagrosa de 
Nossa Senhora de Fátima que 
há trinta anos verte mel, sal e 
azeite, ficará exposta no santu-
ário da paróquia das 7h as 21h. 
Durante os dois dias de festa, 
várias missas, celebrações de 
terço e muitas orações serão 
realizadas em devoção a Santa 
como agradecimento aos mila-
gres alcançados.

Confira a programação:
20/06/2024 - quinta-feira
18:00h - Recepção da ima-

gem no aeroporto
18:10h - Carreata com a 

imagem até a Igreja São Bento
19:00h - Recepção da ima-

gem na Igreja São Bento
19:30h - Missa Solene
21:00h - Cenáculo com 

Nossa Senhora do Mel - Movi-
mento Mariano

23:00h - Ofício de nossa se-
nhora - Consagração à Nossa 
Senhora

21/06/2024 (sexta-feira)
00:00h - Adoração ao San-

tíssimo e visitação
02:30h - Adoração e Terço 

da Misericórdia
03:00h - Santa Missa
04:00h - Adoração ao San-

tíssimo e visitação - acamp 
sênior

06:45h - Santa Missa - pe 
romário

08:00h - Adoração e visita-
ção (movimentos)

10:00h - Missa da Saúde - 
pe pedro

12:30h - Adoração ao santís-
simo e visitação

14:30h - Terço da Misericór-
dia - movimento mariano

15:00h - Saída da imagem 
para o aeroporto

Saiba mais
Nossa Senhora do Mel é 

uma estátua em gesso de Nos-
sa Senhora de Fátima, conheci-
da por verter milagrosamente 
sal e mel, e que desde o ano 
de 1993 visita lares e igrejas do 
Brasil.

A imagem da santa come-
çou a peregrinar ao longo dos 
anos por diversas paróquias, 
Santuários, capelas, hospitais, 
residências, encontros, por 
meio de seus guardiões que 
conduzem e protegem a ima-
gem.

A devoção teve quando a 
paulistana Lilian Aparecida 
ficou muito triste quando a 
imagem que tinha de Nossa 
Senhora de Fátima, de quem 
era muito devota, quebrou. 

Ela morava em Mirassol, no 
interior de São Paulo e tinha 
o costume de rezar o Rosário 
diante da imagem todo dia 13 
de cada mês. Uma vizinha, que 
estava de viagem marcada para 
Portugal, trouxe de Fátima ou-
tra imagem de Nossa Senhora 
para presentear Lilian.

Dois anos de depois de ter 
ganhado o presente, no dia 13 
de maio de 1993, Lilian viu que 
o rosto da imagem começou a 
verter lágrimas, chegando em 
vão a enxugá-la. A imagem foi 
levada para a Igreja de São José 
e Santa Teresinha e lá passou a 
também verter sal.

No dia 22 de maio, o sal teria 
se transformado em mel, in-
centivando muitos peregrinos 
a irem até a estátua testemu-
nhar os fenômenos e pedirem 
graças à Virgem Maria. Assim, 
a imagem de Nossa Senhora 
de Fátima ficou conhecida por 
muitos brasileiros como “Nos-
sa Senhora do Mel”.

A imagem também é conhe-
cida por verter outras matérias, 
como azeite e vinho, e por la-
crimejar antes de algumas oca-
siões e eventos importantes, 
como a perseguição aos cris-
tãos no Sri Lanka que resultou 
em várias mortes, em 2019.

A imagem teria sido res-
taurada cinco vezes e chegou 
a ser estudada pela Universi-
dade Estadual de Campinas, 
em busca de uma explicação 
científica, mas foi descoberto 
que a imagem é oca e em seu 
interior não contém nada que 
explique a imagem verter tais 
elementos.

A estátua de Nossa 
Senhora de Fátima ficou 
conhecida por verter 
milagrosamente sal e mel 
e desde 1993 visita lares e 
igrejas do Brasil

Paróquia São Bento, em Mineiros, que vai receber a peregrinação 
da imagem de Nossa Senhora do Mel nos dias 20 e 21/6 — Foto: 

Reprodução.
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Prefeitura de São Simão vai 
proibir criação e permanência 

de animais de grande
porte em áreas urbanas

REDAÇÃO

A Prefeitura de São Simão e 
Itaguaçu, através da Superin-
tendência de Meio Ambiente, 
informou a proibição da cria-
ção e permanência de animais 
de grande porte em áreas urba-
nas.

A Superintendência do Meio 
Ambiente informou as novas 
medidas à população visando 
acabar com a presença dos ani-
mais na zona urbana. As novas 
regras preveem que proprietá-
rios de animais soltos nas ruas, 
ou mesmo que sejam criados 
fechados em área urbana, serão 
notificados e terão um prazo le-
va-los para local adequado e a 
prefeitura não precise fazer a 
apreensão dos animais.

O departamento de Obras e 
Postura também vai iniciar um 
trabalho de fiscalização nos lo-
gradouros públicos   para   no-
tificação prevê que que iniciou 
uma campanha preventiva.

A medida, segundo a prefei-
tura, visa garantir a saúde pú-
blica, a segurança e o bem-es-
tar dos moradores.

Acidentes, inclusive com ví-
timas fatais, já aconteceram em 
São Simão causados por colisão 
com animais, principalmente a 
noite. O morador reclamou do 
fato nas redes sociais, relatan-
do que, na última segunda feira 
(10), flagrou duas vacas deita-
das em uma das ruas da cidade.

“É um risco enorme para as 
pessoas e os animais. A Prefei-
tura poderia ter um lugar ade-
quado para esses animais, pois 
a maioria cria esses animais 
soltos pelas ruas. Infelizmente 
isso ocorre há anos na cidade. 
Precisamos urgente encontrar 
uma solução e responsabilizar 

quem faz isso”, disse o morador.
O abandono de animais de 

grande poete em via pública, 
como ruas e praças, além de re-
presentar um risco aos bichos, 
comunidade, pedestres ou mo-
toristas, infringe leis e normas 
que enquadra a situação como 
uma irregularidade.

Os animais têm reações im-
previsíveis e a presença deles 
na pista pode causar acidentes 
graves. Vale ressaltar que, em 
caso de acidentes com animais, 
o proprietário é o responsável 
por ressarcir os danos mate-
riais dos veículos envolvidos e 
pode responder ainda por cri-
mes graves em caso de haver 
vítimas.

Os animais soltos causam 
prejuízos e transtornos à popu-
lação, ao trânsito e danificam 
praças e jardins, além da pos-
sibilidade de transmissão de 
doenças.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural de Jataí recebeu 
uma retroescavadeira hidráu-
lica por meio de emenda do 
deputado federal João Campos, 
de R$ 1,2 milhão, solicitada 
pelo vereador Durval Júnior. “O 
equipamento será de extrema 
importância para os produto-
res rurais que geram empregos 
e renda em nosso município”, 
afirmou o parlamentar.

JATAÍ

Durval: secretaria recebe 
retroescavadeira

Medida visa garantir a 
saúde pública, segurança 
e bem-estar dos 
moradores

Vaca e bezerro flagrados em rua de São Simão: prefeitura vai proibir a criação e permanência de animais de 
grande porte em áreas urbanas — Foto: Reprodução.

50º Batalhão da Polícia Militar 
será criado em Quirinópolis

REDAÇÃO

O Governo Estadual vai criar 
em Quirinópolis o 50º Batalhão 
da Polícia Militar O munícipio 
consta na lista de seis cidades 
do Estado onde as companhias 
independentes da Polícia Mili-
tar (CIPM) vão ser transforma-
das em batalhão.

O decreto que cria as es-
truturas foi assinado pelo go-

vernador Ronaldo Caiado e 
publicado no suplemento de 
segunda-feira (10/06) do Diá-
rio Oficial do Estado. Além de 
Quirinópolis, as novas unida-
des serão instaladas nos muni-
cípios de Goianira, São Miguel 
do Araguaia, Santo Antônio do 
Descoberto, Indiara, Jaraguá e 
Goiânia.

No caso da capital, a es-
trutura a ser criada será o 6° 
Batalhão de Polícia Militar Ro-
doviário (BPMRv), cuja tarefa 
está diretamente relacionada 
ao monitoramento de rodovias 
estaduais.

“Segurança em Goiás é prio-
ridade absoluta”, pontuou o 
governador, em vídeo nas re-
des sociais, sobre a criação dos 
batalhões. Conforme observou, 
a novidade “proporcionará um 

policiamento mais robusto e 
eficiente”.

Reestruturação
As novas unidades são fruto 

de uma reestruturação orga-
nizacional da Polícia Militar e 
não terão impacto financeiro 
ao estado. Isso porque a ação 
transforma as já existentes 
Companhias Independentes 
em Batalhões. Assim, serão 
aproveitadas as estruturas de 
recursos humanos e materiais.

O decreto explica que cabe a 
um batalhão as seguintes atri-
buições: “Executar o policia-
mento ostensivo; dar proteção 
e garantir tranquilidade à co-
munidade local; e atuar contra 
a criminalidade, preservar a 
paz social e restituí-la quando 
isso se fizer necessário”.

Decreto foi publicado 
no suplemento de 
segunda-feira do Diário 
Oficial do Estado. Ato é 
fruto de reestruturação 
organizacional que não 
terá impacto financeiro 
para o estado

50º Batalhão da Polícia Militar será criado em Quirinópolis REDAÇÃO

A vereadora Alessandra Oli-
veira reivindicou à administra-
ção municipal a construção de 
uma quadra poliesportiva na 
Praça Alzira Veloso Nogueira 
(“Dona Filinha”), localizada no 
Portal do Sol. “Hoje as crianças 
jogam bola na grama e no cal-
çamento, inclusive improvisa-
ram um golzinho no meio da 
praça”, afirmou ela.

Alessandra reivindica quadra 
para praça no Portal do Sol

A Câmara aprovou projeto 
do vereador Deuzair Parente 
que dá o nome da ex-vereado-
ra Maria José da Silva Lemes à 
futura Unidade Básica de Saú-
de (UBS) localizada no setor 
Fabriny. “Também conhecida 
como Maria José do Núcleo, 
em referência ao seu grande 
trabalho voluntário junto ao 
Núcleo de Combate ao Câncer, 
ela foi a vereadora mais votada 
da história do município, em 
2004, quando obteve 5.008 vo-
tos, 11% do total”, lembrou ele.

Deuzair: projeto dá o nome de 
ex-vereadora a posto de saúde

O vereador Carlinhos Canzi 
requereu ao executivo que seja 
cumprido o piso nacional dos 
cirurgiões-dentistas, conforme 
estabelecido na Lei Federal nº 
3999/1961. “O município de 
Jataí tem deixado de observar 
o cumprimento do piso salarial 
estabelecido para os cirurgi-
ões-dentistas, conforme dis-
posto em lei federal”, afirmou 
ele.

Carlinhos defende piso para 
cirurgiões-dentistas
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Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho no Trânsito

prefeituraderioverde

e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Sinal verde para um trânsito
moderno e mais seguro

Elon Musk é acusado de tratar
mulheres como objetos sexuais

Patrick de Noronha

Oito ex-engenheiros da Spa-
ceX processaram a empresa 
aeroespacial e seu CEO, Elon 
Musk, alegando demissões 
abusivas após denunciarem 
assédio sexual e discriminação 

contra mulheres. Os quatro ho-
mens e quatro mulheres afir-
mam que Musk, também CEO 
da Tesla e da X (ex-Twitter), 
“pessoalmente ordenou” suas 
demissões em 2022, após pre-
pararem uma carta aberta cri-
ticando seus comentários ina-
propriados nas redes sociais.

A ação judicial, movida em 
um tribunal de Los Angeles, 
denuncia uma “cultura sexista 
onipresente na SpaceX”, pre-
judicando mulheres e pessoas 
LGBT+. Segundo a denúncia, 
Musk “dirige sua empresa na 
era das trevas, tratando as mu-
lheres como objetos sexuais 
avaliados pelo tamanho de 
seus sutiãs e bombardeando o 

local de trabalho com piadas 
sexuais obscenas”.

Anne Shaver, advogada dos 
autores, comentou: “Ter sido 
demitido por protestar contra 
a incapacidade da SpaceX de 
tomar medidas básicas para 
prevenir o assédio sexual é cla-
ramente um ato de retaliação, 
condenável e passível de ação 
judicial”. Os ex-funcionários já 
haviam iniciado processos que 
chegaram à inspeção traba-
lhista americana, o NLRB.

Os ex-engenheiros des-
crevem a SpaceX como um 
ambiente onde comentários 
sexuais e outras formas de as-
sédio são tolerados, mulheres 
são menos pagas que homens 

para trabalho igual e rara-
mente promovidas. Além 
disso, o humor inapropriado 
de Musk online é frequente-
mente imitado pelos funcio-
nários.

Ação contra o NLRB
Em janeiro, a SpaceX pro-

cessou o NLRB(National La-
bor Relations Board) para 
impedir que interrogasse 
seus ex-funcionários, ale-
gando que o funcionamento 
da agência é inconstitucional 
e que o procedimento de au-
diência viola o direito a um 
julgamento por júri. Conta-
tada pela AFP, a SpaceX não 
respondeu imediatamente.

Investigações adicionais
A nova ação coincide com 

uma investigação do Wall Stre-
et Journal, que questiona a re-
lação de Musk com as mulhe-
res na SpaceX.

O jornal cita casos proble-
máticos, incluindo uma ex-
-funcionária que afirma que 
Musk se exibiu nu diante dela 
em 2016 e ofereceu um cavalo 
em troca de relações sexuais.

Outra ex-funcionária, que 
deixou a empresa em 2013, ale-
ga que Musk pediu para ela ter 
seus filhos.

A Tesla, outra empresa de 
Musk, também enfrenta acu-
sações de racismo e assédio se-
xual em seu site na Califórnia.

Oito ex-engenheiros da 
SpaceX processaram a 
empresa aeroespacial 
e seu CEO, Elon Musk, 
alegando demissões 
abusivas após 
denunciarem assédio 
sexual e discriminação 
contra mulheres

INTERNACIONAL

G7 aprova empréstimos de
50 bilhões de dólares para a Ucrânia

Patric de Noronha

O anúncio foi feito pela 
primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni, que está re-
cebendo os dirigentes do G7 
nas Apúlias, juntamente com 
outros convidados, incluindo 
o presidente ucraniano Vo-
lodymyr Zelensky. Os fundos 
serão desbloqueados graças 

à utilização dos juros gerados 
pelos ativos russos congela-
dos.

Além disso, Volodymyr 
Zelensky assinou acordos de 
segurança de dez anos com 
os Estados Unidos e o Japão. 
Esses acordos permitirão que 
Kyiv invista tanto em arma-
mentos quanto na reconstru-
ção do país, especialmente 

após as hesitações e atrasos 
na entrega de armas por parte 
dos aliados nos últimos meses, 
que beneficiaram a Rússia no 
campo de batalha.

O chanceler alemão, Olaf 
Scholz, saudou o acordo como 
“histórico” e afirmou que ele 
envia “uma mensagem clara” 
a Vladimir Putin. Este acordo é 
visto como um passo significa-

tivo para apoiar a Ucrânia em 
meio ao conflito contínuo com 
a Rússia.

Os líderes do G7 decidiram 
utilizar os juros gerados pelos 
ativos russos congelados, que 
somam cerca de 300 bilhões 
de euros, para financiar os em-
préstimos à Ucrânia. A inicia-
tiva foi liderada pelo governo 
americano e, até recentemen-

te, não havia consenso entre os 
membros do G7 sobre a con-
cessão desses empréstimos.

Com este acordo, o G7 de-
monstra um compromisso re-
novado em apoiar a Ucrânia, 
tanto na defesa quanto na re-
construção, enviando um forte 
sinal de unidade e determina-
ção contra a agressão russa. 
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Câmara de Vereadores 
cassa mandato de 
prefeito de Posse por 
não cumprir emendas

Órgão Especial do TJGO
empossa Fernando 
Montefusco como novo 
desembargador 

Redação 

O prefeito de Posse (GO), 
Helder Bonfim (União Brasil), 
teve seu mandato cassado pela 
Câmara de Vereadores, quar-
ta-feira, 12, por não aplicar as 
emendas impositivas indicadas 
pelos vereadores. Da decisão, 
no entanto, cabe recurso. Na 
quinta-feira, 13, foi realizada 
uma sessão solene para a posse 
do vice-prefeito, Osmar Júnior, 
que assume a prefeitura.

A cassação foi motivada pela 
inexecução das emendas im-
positivas, que são de execução 
obrigatória após serem apro-
vadas pelo Poder Legislativo. 
Essa omissão foi considerada 
uma infração político-admi-
nistrativa grave. “Existem uns 
contratos duvidosos que até o 
TCM cancelou, além das eme-
das que não foram pagas desde 
2022. Os anos seguintes (2023 
e 2024) também não foram pa-

gos”, explica o vereador André 
Luiz Marques de Brito (MDB).

André é 2° vice-presidente 
da Câmara e afirma que Helder 
já entrou com 8 recursos con-
tra a Câmara e perdeu todas as 
decisões. A decisão da Câmara 
de Vereadores, por doze vo-
tos a um, declarou a cassação 
do mandato por improbidade 
administrativa devido ao des-
cumprimento do orçamento 
aprovado.

O processo de cassação teve 
início com uma denúncia de 
um eleitor e, em seguida, foi 
aberta uma Comissão Provi-
sória Processante (CPP) para 
investigação na Câmara Muni-
cipal.

Helder Bonfim tentou na 
justiça um efeito suspensivo 
para anular a sessão de hoje, 
porém foi indeferido pelo de-
sembargador Fabiano Abel de 
Aragão Fernandez.

Helder Bonfim: afastamento do cargo

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (12), o juiz de Direito 
Fernando Ribeiro Montefusco, 
da 2ª Turma Recursal dos Jui-
zados Especiais da comarca 
de Goiânia, para o cargo de 
desembargador, pelo critério 
de antiguidade. O magistrado 
vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria do desembar-
gador Jairo Ferreira Júnior. A 
sessão ordinária foi presidida 
pelo chefe do Poder Judiciário 
goiano, desembargador Carlos 
França.

Na ocasião, o presidente do 
TJGO deu as boas-vindas ao 
novo desembargador. “Parabe-
nizo e desejo que o desembar-
gador Fernando Montefusco 
possa continuar contribuindo 

com o Poder Judiciário e a so-
ciedade goiana com compro-
misso e dedicação, como tem 
feito em toda sua carreira”, res-
saltou Carlos França. Novo de-
sembargador tomou posse nes-
ta quinta-feira (13). O chefe do 
Poder Judiciário ainda adian-
tou que o novo colega será 
membro da 6ª Câmara Cível.

O novo desembargador fa-
lou sobre a promoção ao TJGO. 
“Estou imensamente honrado 
por ascender ao cargo de de-
sembargador do TJGO e espero 
firmemente desincumbir-me 
do encargo a mim confiado 
com eficiência e qualidade, 
atendendo às aspirações dos 
jurisdicionados, com a entrega 
plena e satisfatória da tutela ju-
risdicional”, destacou Fernando 
Montefusco.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

A comitiva liderada pelo titular da Secretaria de Indústria 
e Comércio (SIC), Joel de Sant’Anna Braga Filho, já 
obteve bons resultados no primeiro dia da missão técnica 
de Goiás à China. Ele se reuniu com o presidente da 
Associação Sino Brasileira de Mineração (ASBN), Luís 
Guimarães; com o diretor do Instituto de Ensaios e Testes 
com Gemas, Sam Hu; além de empresários e membros 
do Ministério das Minas do governo chinês. Está em 
processo de formatação um acordo entre SIC, UFG e 
UEG e entidades chinesas. Bases do contrato: viabilizar 
levantamento geofísico do estado a partir de recursos 
financiados pelo país asiático. “O apoio seria importante 
para o nosso Plano Estadual de Recursos Minerais (PERM), 
que já está em andamento e prevê políticas públicas 
para o setor para os próximos 20 anos”, destaca Joel.    O 
chefe do Gabinete de Assuntos Internacionais do Governo 
de Goiás, Giordano Souza, e o diretor de Operações do 
Porto Seco Centro-Oeste, Everaldo Fiatkoski, bem como o 
presidente do Conselho Fiscal do grupo, Gilberto Lucena, 
participaram da reunião.

Nesta sexta também acontece o Arraiá da OAB 
- Subseção de Aparecida de Goiânia, às 19h, 
no CEL da OAB. 

O ingresso para o público geral é de R$ 40, 
advogados com até cinco anos de inscrição 
R$ 35 e maiores de 65 anos R$ 35. A entrada 
é gratuita para crianças de até 10 anos. Mais 
informações por meio do WhatsApp 62 
984007666

Com pedido de agasalhos e cobertores em troca de convites, 
acontece nesta sexta-feira, a partir das 19h, o Arraiá do 
Judiciário no Jardim suspenso do Fórum Cível. 

Os itens doados serão enviados a uma campanha solidária. 
No evento, que aberto ao público em geral, será possível 
aproveitar atrações especiais como a apresentação do 
grupo Maluê, da Quadrilha Arriba Saia e da cantora Mara 
Cristina, além da Quadrilha do Judiciário. 

A Brasal Incorporações é uma das patrocinadoras da festa 
neste ano e a expectativa é  que o arraiá reúna ao menos 
1200 pessoas.

A minha carne e o meu coração desfalecem; mas Deus é a 
fortaleza do meu coração, e a minha porção para sempre. 
Salmos 73.26

Goiás busca na China 
financiamento para 

projetos de mineração
Recuperado para 
encontro
Governador Ronaldo Caiado, 
que suspendeu agenda por 
dois dias devido a estado 
febril, confirmou presença, 
amanhã, no encontro 
nacional do União Brasil, no 
Atlanta Music Hall. Lideranças 
nacionais do partido 
confirmaram presenças, entre 
elas ACM Neto. Caiado é o 
nome mais forte e preparado 
da direita brasileira para 
enfrentar um candidato do 
PT em 2026.

Nome forte
Vice-governador Daniel 
Vilela, presidente estadual 
do MDB, mergulha na pré-
campanha dos candidatos a 
prefeito do partido e aliados, 
como o União Brasil, de 
olho nas eleições de 2026, 
quando deverá concorrer ao 
governo de Goiás. Daniel já 
guarda forças para quando a 
‘batalha’ começar.

Empresários 
apostam em 
Romeu Zema como 
vice de Caiado
Romeu Zema esteve 
na semana passada na 
Associação Comercial 
Industrial e de Serviços do 
Estado de Goiás (Acieg). 
Alguns participantes do 
Fórum das Entidades 
Empresariais apostam que 
o governador de Minas 
Gerais seria um ótimo vice 
de Caiado para 2016. Será? É 
um outsider que governa um 
estado com 18 milhões de 
eleitores. 

Maratona 
bolsonarista
Em agenda definida com o 
senador Wilder Morais, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
chega a Goiás no fim de 
semana. Ele participará de 
eventos de pré-candidatos 
a prefeito do PL em Jataí 
(Geneilton Assis), Rio Verde 
(Lissauer Vieira), Aparecida 
(Professor Alcides), Goiânia 
(Gustavo Gayer) e Anápolis 
(Márcio Correa). Wilder tem 
sido o principal articulador 
do ex-presidente em Goiás.

Mulheres na 
política
Levantamento mostra 
dificuldades de partidos, 
inclusive as grandes siglas. 

“QUANDO EU TINHA 16 ANOS, EU VIA BASTANTE REDE SOCIAL, NÃO VOU MENTIR. E VOCÊS FICAM COMPARANDO JOGADORES, ME COMPARANDO 
COM VITOR ROQUE, PELÉ... VOCÊS SÃO MALUCOS, PÔ. O PELÉ É O PELÉ” - ENDRICK

Comenda Washington Novaes 
O jornalista e ambientalista Nielton Soares 
(foto) recebeu a Comenda Jornalista 
Washington Novaes. Entrega aconteceu 
em solenidade no plenário da Alego. 
Foram homenageados 49 pessoas. Nielton 
é cofundador do instituto Altair Sales e 
membro do Movimento SOS Cerrado.

Arraiá disputado 
Uma das mais tradicionais festas juninas de Goiânia, o Arraiá do 
Goiânia 2, tem programação nesta sexta e sábado. São shows, 
comidas típicas, apresentações de quadrilhas e brincadeiras para 
as crianças. O valor do ingresso  é R$ 20, crianças até 11 anos não 
pagam e idosos têm direito a meia-entrada. A festa é na Avenida 
Pedro Paulo de Souza, quadra 2, área 2B, em frente ao parque 
Leolídio Di Ramos Caiado - Setor Goiânia 2.

Fernando Montefusco: empossado no cargo
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Grupos de Adib Elias e Jardel 
Sebba disputam protagonismo

Helton Lenine

Distante de Goiânia 261 qui-
lômetros, Catalão é um polo 
automobilístico e centro uni-
versitário de referência, além 
de ser uma cidade de eferves-
cência política. A disputa pela 
prefeitura, ao longo dos anos, 
sempre despertou paixões, o 
que aumenta a rivalidade, anti-
gamente entre PSD e UDN, de-
pois PSD e PMDB e agora MDB 
e PSDB.

Na linha de frente, desde os 
anos 2000, os grupos dos mé-
dicos Adib Elias (MDB) e Jardel 
Sebba (PSDB) são protagonis-
tas na política catalana, tanto 
para a disputa de eleição ma-
joritária (prefeito) quanto pro-
porcional (deputado federal, 
estadual e vereador).

Os médicos Adib Elias, 72 
anos, e Jardel Sebba, 75 anos, 
têm a mesma origem políti-
ca: o PMDB de Iris Rezende e 
Henrique Santillo. Adib seguiu 
fiel ao partido e só trocou a le-
genda em 2018, quando trocou 
o apoio a Daniel Vilela pelo o 
de Ronaldo Caiado na disputa 
ao governo de Goiás. O prefeito 
retornou este ano ao MDB. Se-
bba trocou o PMDB pelo PSDB 
e segue até hoje como aliado de 
Marconi Perillo.

Jardel Sebba, exerceu por 
dois mandatos, a presidência 
da Assembleia Legislativa, du-
rante as gestões de Marconi Pe-
rillo no governo de Goiás.

Adib Elias já contribuiu com 
a eleição da mulher, Adriete 
Elias para a Assembleia Legis-
lativa, cargo que já ocupou. Jar-
del Sebba não conseguiu eleger 
Gustavo Sebba, prefeito de Ca-

talão, em 2020, mas garantiu ao 
filho dois mandatos de deputa-
do estadual: 2018 e 2022.

Adib Elias, atual prefeito de 
Catalão, venceu quatro dispu-
tas para a prefeitura e perdeu 
uma vez. Jardel Sebba ganhou 
uma e perdeu outra. 

Adib Elias ganhou a corrida 
municipal em 2000 e 2004, ele-
geu Velomar Rios em 2008 der-
rotando o próprio Jardel Sebba. 
O tucano venceu a disputa em 
2012, derrotando Adib. O eme-
debista foi vitorioso em 2016 e 
2020.

Cenário atual
Já reeleito e sem condições 

de concorrer no pleito deste 
ano, o prefeito Adib Elias apoia 
o ex-prefeito Velomar Rios 
(MDB) à disputa municipal 
deste ao em Catalão. O vice de 
Velomar é Nelson Fayad, primo 
de Adib e ex-secretário munici-
pal de Administração.

Jardel Sebba retirou a pré-
-campanha de Gustavo Sebba 
(PSDB) para apoiar o agrope-
cuarista Elder Galdino, que tro-
cou o MDB pelo Solidariedade. 

O vice de Galdino é a médica 
veterinária e empresária Marí-
lia Sebba, filha de Jardel.

Mais uma vez, o cenário 
eleitoral em Catalão promete 
ser acirrado, principalmente na 
propaganda política de rádio e 
televisão, a partir de agosto. Até 
o momento, pesquisas divulga-
das mostram ampla vantagem 
de Velomar Rios sobre Elder 
Galdino.

Fora da polarização política 
dos grupos de Adib Elias e Jar-
dem Sebba, também concor-
rem à prefeitura de Catalão, nas 

eleições deste ano o agropecu-
arista Renato Ribeiro (PL), pro-
fessora Maria Moura (PT) e o o 
cigano Ismael Calom (PSOL).

Catalão tem tradição de de-
bates acalorados, organizados 
pelas emissoras de rádio e te-
levisão, que acabam mudando 
o rumo e o desfecho do pleito 
eleitoral. Portanto, é preciso 
aguardar o encaminhamento 
da campanha a se iniciar em 
agosto para se avaliar qual será 
o comportamento do eleitor 
catalano.

Desde os anos 2000 até 
agora, emedebista venceu 
quatro vezes e perdeu 
uma a eleição municipal na 
cidade e elegeu Velomar 
Rios; tucano conquistou 
um mandato e perdeu 
outro

Adib Elias (MDB): liderança confirmada

Pré-candidatos a prefeito de 
cinco cidades do Sudoeste goiano

Das cinco maiores cidades 
do sudoeste goiano - , três delas 
– Rio Verde, Jataí e Quirinópo-
lis - têm prefeitos disputando a 
reeleição em 2024. Vale desta-
car que, em duas dessas cida-
des, os candidatos à reeleição 
pertencem ao MDB, partido do 
vice-governador Daniel Vilela. 

A movimentação tem sido 
intensa nessas pré-campa-
nhas, já que os resultados das 
eleições municipais deste ano 
terão reflexo na sucessão esta-
dual de 2026, principalmente 
para o União Brasil, MDB e PL.

Em Rio Verde, a cidade mais 
rica da região, o candidato 
apoiado pelo prefeito Paulo do 
Vale (UB), é o médico Welling-
ton Carrijo (MDB), conta com a 
aprovação da cúpula governis-

ta. Ele exerceu a secretaria mu-
nicipal de Saúde.

Em Santa Helena, o MDB 
também apresenta um candi-
dato, e somente em Quirinó-
polis o partido não tem um 
nome próprio, mas apoiará a 
reeleição do atual prefeito, que 
é do PDT, Anderson Louren-
ção. 

Em Jataí, o gestor Humberto 
Machado (MDB) disputará seu 
sexto mandato na cidade onde 
parte da família do vice-gover-
nador reside. 

Já em Mineiros, Aleomar 
Rezende (MDB) poderá for-
mar a maior coligação da his-
tória da cidade, com pelo me-
nos dez partidos. É importante 
destacar que o prefeito é bem 
avaliado pela população.

Rio Verde
Em Rio Verde, a disputa pela 

prefeitura será entre o médi-
co Wellington Carrijo Filho 
(MDB), que tem o apoio do 
prefeito Paulo do Vale (UB), 
médico Osvaldo Fonseca (Re-
publicanos), agropecuarista 
Lissauer Vieira (PL), ex-presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, deputado estadual Karlos 
Cabral (PSB) e Daniel Cunha 
(Novo).

Jataí
Prefeito Humberto Macha-

do (MDB) busca sua quinta 
reeleição e o sexto mandato 
como executivo de Jataí, uma 
marca difícil de ser superada 
por outro político. Vice-prefeito 
Geneilton Assis (PL) também 

vai disputar a prefeitura. Moi-
sés Godoy (PT) é aposta do PT.

Quirinópolis:
Prefeito Anderson de Pau-

la Silva, mais conhecido como 
Anderson Lourenção é pré-
-candidato à reeleição pelo 
PDT em Quirinópolis. Ex-pre-
feito Gilmar Alves (Republi-
canos) também vai disputar 
a prefeitura. Dalmo Machado 
Borges, conhecido como Soró 
(Agir), Marco Aurélio da Shop-
tec (Novo) e o deputado esta-
dual Paulo Cezar Martins (PL) 
entram no páreo este ano.
    
Mineiros

O prefeito de Mineiros, Ale-
omar Rezende (MDB) vai dis-
putar a reeleição este ano. O 

ex-prefeito e ex-governador 
Agenor Rezende lançou sua 
pré-candidatura, mas sofreu 
enfarto do miocárdio e poderá 
reflutir da disputa. Pode entrar 
em seu lugar, a filha, deputada 
estadual Rosângela Rezende 
(Agir).
    
Santa Helena

O prefeito João Alberto Ro-
drigues (PRD), já reeleito, de-
verá apoiar à sucessão o atual 
vice-prefeito Agenor Procópio 
ou o presidente da Câmara Mu-
nicipal de Santa Helena de Goi-
ás, Aduil Lopes Cruz.

O MDB tem três opções: ex-
-prefeito Judson Lourenço da 
Silva, Iris Martins Parreira e Ro-
nes Ferreira, de 62 anos.

Jarde Sebba (PSDB): oposição catalana
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As recentes dificuldades que Goiânia testemunha em sua 
atual gestão, são, em geral, atribuídas ao prefeito Rogério 
Cruz (SD), mas, as pesquisas também revelam um fato in-
teressante. Parte dos eleitores pesquisados, principalmente 
nos grupos focais de pesquisas qualitativas, atribuem à atu-
al legislatura parte da culpa por problemas recentes vividos 
aqui na Capital. Um dos fatores que surgiram durante as 
audições, acompanhadas por pesquisadores, foi a percep-
ção de que o parlamento está profundamente mergulhado 
na gestão, com excesso de indicações em postos relevantes 
da administração, como secretarias, superintendências e di-
retorias. Se um dos principais papeis do legislador, além de 
elaborar leis é fiscalizar a eficiência e boa conduta do poder 
executivo, fica difícil apontar erros que prejudiquem o man-
dato legislativo. Ninguém deseja “cortar na carne” e admitir 
que uma indicação não cumpriu bem a tarefa confiada. E 
quem conhece de política sabe que o espírito de corpo tam-
bém está presente no parlamento, por mais que algumas si-
tuações, um legislador é, em tese, adversário de outro. São 
situações percebidas pela população. Um exemplo é que o 
eleitor compreende que os atuais maus momentos da Co-
murg são resultados diretos de negligência na fiscalização de 
suas ações e na forma como foi gerida. Aliás, a politização da 
companhia surge em boa parte dos grupos focais, como um 
fator negativo, que contribuiu para a ineficiência de seus ser-
viços. Será um grande desafio para os atuais pré-candidatos 
que disputam a prefeitura de Goiânia, discutir a relação com 
a Câmara e a cessão de espaços para suas bancadas de apoio.

População discute papel 
da Câmara em Goiânia 

Chamou atenção
A vereadora Aava Santiago 
(PSDB) foi destaque no jornal 
O Globo, de ontem, quinta-fei-
ra (13) como uma aposta do go-
verno Lula, para erguer ponte 
junto ao eleitorado evangélico.  

De olho no passe
Ainda na reportagem do Glo-
bo, Aava estaria no radar do 
PT, como uma potencial futura 
integrante da sigla, caso ela te-
nha interesse em iniciar o novo 
projeto partidário.   

Caminhos 
diferentes
Em um momento onde lide-
ranças do PSDB desejam cami-
nhar mais à direita no cenário 
ideológico brasileiro, a verea-
dora Aava Santiago aposta no 
caminho inverso, mais à es-
querda.  

Respeito
Mesmo defendendo um cami-
nho mais à esquerda, Aava diz 
que seu posicionamento é res-
peitado pelo diretório nacional 
do PSDB, cujo presidente é o 
ex-governador Marconi Perillo.   

Menor controle
Pesquisas revelam que fieis de 
grandes denominações reli-
giosas estão menos inclinados 
a seguir, politicamente, instru-
ções de seus líderes nas elei-
ções municipais.   

Opção geral
Em relação às eleições gerais, 
para Presidência da República, 
Congresso e estados, os fieis 
estão mais aptos a seguir no 
voto em bloco, principalmente, 
obedecendo parâmetros ideo-
lógicos. 

Há quatro anos
Em junho de 2020, o governo 
Jair Bolsonaro vivia sua mais 
intensa crise de popularidade, 
com 55,4% de desaprovação e 
39,2% de aprovação: dados re-
velados pela CNT/MDA. 

Recuperação
Após o desempenho ruim em 
junho de 2020, o governo de 
Jair Bolsonaro (PL) implemen-
tou uma forte reação nas redes 
sociais e, em outubro, alcança-
va 41,7% de aprovação e 27,2% 
de desaprovação. 

Tendência?
Auxiliares do governo Lula ci-
tam essa recuperação do gover-
no Bolsonaro, em 2020, como 
tendência geral das gestões 
presidenciais após o advento 
das redes sociais: população 
comunica e consome informa-
ção de forma diferente nos dias 
de hoje.

Dr. Rogério lidera, 
com folga, disputa à 
prefeitura, em Campos 
Verdes, diz pesquisa

PL lança de pré-
campanha de Maycllyn 
Carreiro à prefeitura
em Morrinhos

Redação

Na mais recente pesquisa 
realizada em Campos Verdes, 
datada do dia 05 de junho de 
2024, o médico e pré-candidato 
a prefeito, Dr. Rogério, conti-
nua a demonstrar sua signifi-
cativa liderança, alcançando 
expressivos 62,73% de intenção 
de voto na modalidade estimu-
lada.

Os dados, registrados sob o 
número GO-05715/2024 junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), revelam a preferência 
dos eleitores do município pela 
candidatura de Dr. Rogério, 
que supera seu concorrente 
mais próximo, Wallas Correia, 
por uma ampla margem, este 
último obtendo 18,64% das in-
tenções de voto.

O destaque para a candida-
tura de Dr. Rogério é corrobo-
rado também na modalidade 
de votação espontânea, onde 
o candidato apresenta um per-
centual considerável de 50,45%, 
indicando um forte reconhe-

cimento e apoio por parte dos 
eleitores, em comparação aos 
demais concorrentes, como 
Wallas Correia, Elaine, Vilmar 
da Cerâmica, Winglesson e 
Noé. Esse resultado sugere um 
elevado grau de familiaridade e 
aprovação do eleitorado em re-
lação ao médico, que se traduz 
em votos espontâneos.

A pesquisa, conduzida pelo 
Instituto Podium de Pesquisas, 
entrevistou 220 pessoas em to-
dos os bairros de Campos Ver-
des. Com uma confiabilidade 
aproximada de 95%, a margem 
de erro estimada para a amos-
tra total é de 5,4 pontos percen-
tuais para mais ou para menos, 
o que confere robustez aos re-
sultados apresentados.

Desde o início do ano, Dr. 
Rogério tem consolidado sua 
posição de destaque nas pes-
quisas, aumentando gradual-
mente sua popularidade entre 
os eleitores, indicando um ce-
nário positivo para sua candi-
datura nas próximas eleições 
municipais.

Redação

Neste sábado (15), a cidade 
de Morrinhos (GO) sediará o 
Encontro Regional do Parti-
do Liberal (PL). O evento será 
marcado pelo lançamento ofi-
cial da pré-candidatura do ex-
-deputado estadual Maycllyn 
Carreiro à prefeitura.

O encontro tem como ob-
jetivo fortalecer os laços do PL 
com os municípios da região 
como Goiatuba, Caldas Novas, 
Rio Quente, Marzagão, Jovi-
ânia, Panamá, Corumbaíba, 
Piracanjuba, Pontalina, Mairi-
potaba, Aloândia, Cromínia e 
Professor Jamil.

Lideranças políticas do PL 
e de partidos aliados já con-
firmaram presença, incluindo 

o senador por Goiás e presi-
dente do PL no estado, Wilder 
Morais; o deputado federal e 
pré-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Gustavo Gayer; o de-
putado federal e pré-candidato 
à prefeitura de Aparecida, Pro-
fessor Alcides; o vice-presiden-
te estadual do PL, Major Vitor 
Hugo; o deputado federal Da-
niel Agrobom; e os deputados 
estaduais Delegado Eduardo 
Prado, Major Araújo e Paulo 
Cézar Martins.

O Encontro pretende ser 
um fórum para discussões pro-
dutivas e a criação de alianças 
estratégicas, contribuindo para 
definir o futuro político da re-
gião. O evento visa engajar a 
comunidade e consolidar a in-
fluência do partido.

Dr. Rogério: amplo favoritismo em Campos Verdes

Fio Direto

GERCYLEY BATISTA

gercyley@gmail.com

Se as pesquisas mantiverem o nível de acirramento atual 
até os meses de agosto e setembro, teremos um dos proces-
sos eleitorais com os melhores debates dos últimos anos.   

Com, pelo menos, três pré-candidatos, embolados em 
primeiro lugar, dificilmente teremos debates esvaziados, 
praticamente todos deverão atender os convites para con-
frontar ideias “cara-a-cara”, seja em rádios, TVs ou nas pla-
taformas digitais.  

Os debates ainda são grandes trunfos dos veículos de co-
municação mais tradicionais, atraindo muita audiência e 
pautando pela qualidade técnica.   

Debates serão uma grande 
atração nas eleições 

municipais da Capital 

Maycllyn Carreiro: disputa em Morrinos
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e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho na AMAE.

prefeituraderioverde

AMAE:  scalizar os serviços
públicos é respeitar a
população

Hospital Estadual de Águas 
Lindas será inaugurado na segunda

Beto Silva

Parece um sonho depois do 
pesadelo para os moradores do 
Entorno do Distrito Federal: na 
segunda-feira, 17, o governa-
dor Ronaldo Caiado entregará 
o Hospital Estadual de Águas 
Lindas. A obra lançada em 2005 
ficou duas décadas parada até 
chegar em seu estágio atual, 
um marco na política de regio-
nalização da saúde promovida 
pelo Estado.  A entrega da uni-
dade ocorrerá de forma gradu-
al, em três etapas. 

A previsão da Secretaria Es-
tadual da Saúde é de que, até o 
final de agosto de 2024, já esteja 
em pleno funcionamento. 

A unidade ofertará 164 lei-
tos, além de maternidade, exa-
mes e serviços de média e alta 
complexidade, como cirurgias. 
O investimento é de R$ 157 
milhões (R$ 110,1 milhões de 
construção e R$ 47,7 milhões 
na aquisição de equipamentos 
e de mobiliário). 

As paralisações, abandonos 
e inaugurações fictícias deixa-
ram os moradores descrentes 
com a possibilidade de terem 
acesso realmente ao hospital. 
A partir de 2021, o governador 
Ronaldo Caiado ordenou que 
o hospital fosse retomado. “Va-
mos ampliar significativamen-
te os serviços de saúde nessa 
região, proporcionando cuida-
do e dignidade à população dos 
municípios do Entorno”, diz 
Caiado.

Licitação
Os preparativos da constru-

ção do hospital se iniciaram em 
2005 após uma licitação. Já as 
obras começaram em 2007. To-
davia um ano depois foram pa-
ralisadas por decisão judicial. 
Mas em 2013, por decisão do 
Ministério da Saúde, o proje-
to foi transferido para a gestão 
estadual e pouco avançou até 
2018, quando sofreu nova para-
lisação por acúmulo de dívidas. 

De acordo com o secretário 
Rasível Santos, a unidade fina-
lizada vai beneficiar 1,2 milhão 
de moradores de 31 municípios 
da macrorregião Nordeste de 
Goiás.

Segundo o Governo de 
Goiás, o Hospital Estadual de 
Águas Lindas tem agora qua-
se o dobro do tamanho origi-
nalmente concebido. Terá 16 
mil metros quadrados de área 
construída, divididos em 18 
blocos, 164 leitos, incluindo 
uma maternidade e 40 leitos de 
unidade de terapia intensiva. O 
hospital também vai oferecer 
exames de tomografia, resso-
nância magnética, raio-X, ul-
trassom e bancos de sangue e 
leite.

Obra se arrastou por 19 
anos. Lançado no começo 
do século, hospital era 
mais um dentre tantos 
que estavam parados. 
Retomada pelo Governo 
de Goiás em 2021, unidade 
terá 164 leitos e beneficiará 
1,2 milhão de moradores 
do Entorno do DF

Hospital Estadual de Águas Lindas recebeu investimento de R$ 157 milhões: projeto foi ampliado
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INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711 , - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 646/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA aos senhores herdeiros do espólio do Sr. 
MARCELO MORAES referentes à Fazenda SÃO SEBASTIÃO, localizada no município 
de Silvânia, com área de 391,6435 hectares, Código SNCR- Sistema Nacional de 
Cadastro Rural do Incra nº 950.165.491.454-2 registrado sob Mat. 16.510, R-1, Livro 2, 
Cartório de registro de imóveis em Silvânia-GO de que o Incra realizará levantamento 
de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de junho de 2024, dado que o mesmo 
está localizado em área de estudo para regularização do Território da Comunidade 
Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos a presença do responsável pelo 
espólio/inventário e/ou herdeiros ou prepostos a fim de acompanhar a referida vistoria 
e prestar as informações necessárias aos servidores que serão designados. Em caso 
de dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612414 e o código CRC 0635BF09.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                                    SEI nº 20612414

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711, - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 647/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA ao Sr. AECIO JOSE GUIMARÃES e ao Sr. 
ELECIO GUIMARAES JUNIOR ocupantes das Fazenda: SÃO SEBASTIÃO localizada 
no município de Silvânia, com área total de 483,65 hectares, Código SNCR- Sistema 
Nacional de Cadastro Rural do Incra Nº 950.181.760.749-9, registrada sob Matrículas 
Nº 16526, Nº 4723 e Nº 4320, todas no cartório de registro de imóveis de Silvânia, 
que o Incra realizará levantamento de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de 
junho de 2024, dado que o mesmo localiza-se em área de estudo para regularização 
do Território da Comunidade Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos vossa(s) 
presenças e/ou de preposto a fim de acompanhar a referida vistoria e prestar as 
informações necessárias aos servidores para a tarefa designados. Em caso de 
dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612452 e o código CRC F86B6C00.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                SEI nº 20612452

Com Caiado pré-candidato a presidente, 
Goiás sedia encontro nacional do União Brasil

Helton Lenine

Com lideranças de todos 
os 246 municípios de Goiás, 6 
mil pessoas são esperadas no 
Encontro Nacional do União 
Brasil, neste sábado (15/06), na 
Atlanta Music Hall, em Apare-
cida de Goiânia. O governador 
Ronaldo Caiado é o anfitrião 
do evento. O recém-empos-
sado presidente do diretório 
nacional, Antonio Rueda, e o 
ex-prefeito de Salvador (BA), 
ACM Neto, são presenças con-
firmadas

O encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
brasileira para os próximos 
anos. O governador Ronaldo 

Caiado busca se consolidar 
como alternativa de direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Caiado tem mobilizado ato-
res políticos e setores empresa-
riais por uma agenda nacional 
que contemple equilíbrio fis-
cal, emancipação social efe-
tiva e uma segurança pública 
que garanta o pleno estado de 
direito. Ele tem destacado as 
conquistas de Goiás nos últi-
mos anos que fizeram dele o 
governador com a maior popu-
laridade do país – 86% de apro-
vação de acordo com pesquisa 
Genial/Quaest divulgada no 
mês de abril.

 Eleições
O Encontro Nacional do 

União Brasil também visa for-
talecer o partido nas eleições 
municipais em Goiás. Em 
Goiânia, a aposta da legenda 
é o ex-deputado e presidente 
licenciado da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg), Sandro Mabel, que terá 
destaque na reunião. O União 
Brasil irá apresentar o maior 
número de candidatos nas elei-
ções municipais no estado.

O União Brasil já se conso-
lidou como uma das maiores 
legendas do estado, adminis-

trando o maior número de mu-
nicípios goianos, com 115 pre-
feituras, além de vice-prefeitos 
e centenas de vereadores. A 
legenda tem também dois de-
putados federais e sete estadu-
ais, entre eles, o presidente da 
Assembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto.

O evento deve contar com 
a presença de várias lideran-
ças do partido, como o novo 
presidente nacional, Antonio 
Rueda, o ex-prefeito de Salva-
dor (BA) ACM Neto, além do 
presidente da Alego, deputado 
estadual Bruno Peixoto (UB), 
do prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB) 
e do pré-candidato a prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel.

O objetivo é mostrar a força 
de Caiado e consolida-lo como 
presidenciável do partido, além 
de fortalecer as pré-candidatu-
ras locais em todo o estado. 

Com expectativa de reunir 6 
mil militantes e representantes 
de todos os municípios de Goi-
ás, o encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
para os próximos anos. Caiado 

busca se consolidar como al-
ternativa de centro-direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Em diversas reuniões em 
âmbito nacional, o governa-
dor de Goiás tem levantado a 
bandeira e mobilizado atores 

políticos e setores empresariais 
por um Brasil que congregue 
equilíbrio fiscal, emancipação 
social efetiva e uma segurança 
pública que garanta o pleno es-
tado de direito.

Governador recebe, neste 
sábado (15) lideranças 
nacionais e estaduais 
em agenda que busca 
fortalecer bandeiras da 
direita para 2026 e reforçar 
o lançamento de pré-
candidatos à sucessão 
municipal em todo o 
estado

Ronaldo Caiado: lideranças nacionais do União Brasil atestam 
popularidade do governador 

PF faz “caçada” pelo paradeiro de
Eurípedes Júnior, do Solidariedade

Folhapress

A Polícia Federal está em bus-
ca do presidente do Solidarie-
dade, Eurípedes Júnior, após ele 
desviar o caminho e não com-
parecer ao aeroporto de Brasília, 
onde operações de prisão foram 
realizadas contra seus aliados 
nessa quarta-feira (12). Eurípe-
des é considerado foragido e é 
alvo de uma investigação da PF 
por desvio de R$ 36 milhões do 
fundo eleitoral e participação em 
organização criminosa.

Dos sete mandados de pri-
são preventiva expedidos, seis 
foram cumpridos quinta-feira 
(13), restando apenas a localiza-
ção de Eurípedes Júnior. Entre os 
presos no aeroporto, estão Cintia 
Lourenço da Silva, primeira-te-
soureira do Solidariedade e ex-
-tesoureira do Pros, e Alessandro 
Souza da Silva, marido de Cintia 
e primo de Eurípedes.

Segundo informações de 
um investigador do caso ouvido 
pela CNN, Eurípedes tinha uma 
viagem programada, porém, ao 
contrário de seus aliados, não 
compareceu ao aeroporto. Sus-
peita-se que ele possa ter sido 
alertado por funcionários sobre 
a presença da PF em sua resi-
dência ou que tenha verificado 
remotamente as imagens das câ-
meras de segurança.

A PF solicitou o bloqueio de 
até R$ 30 milhões em bens de 
Eurípedes devido à suspeita de 
utilização irregular de dinheiro 
do fundo eleitoral, que teria sido 
empregado na compra de heli-
cópteros, imóveis e nove carros. 
Além das prisões, documentos e 

celulares dos presos foram apre-
endidos durante a operação.

Eurípedes Júnior não se pro-
nunciou sobre as acusações. O 
espaço está aberto para seu po-
sicionamento.

Em nota, o Solidariedade afir-
mou que os eventos ocorreram 
antes da união do Pros com o So-
lidariedade: “Estamos tomando 
ciência da situação e ainda não 
formulamos uma posição sobre 
os fatos”, declarou o partido. Eurípedes Júnior: desvio de dinheiro do fundo eleitoral
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A lira do povo brasileiro

Inglid Martins

O 
cantor pernam-
bucano Ayrton 
Mo nt a r roy o s, 
28, lançou seu 
novo álbum, “A 

Lira do Povo”, disponibilizado 
para o público no início deste 
mês de junho em todas as pla-
taformas digitais, através da 
gravadora Kuarup. O destaque é 
a participação especial da can-
tora Alaíde Costa, que colabora 
nas faixas “A Estrada do Sertão” 
e “Gás Neon”.

Montarroyos desenvolveu “A 
Lira do Povo” a partir de uma 
pesquisa profunda sobre a cul-
tura do homem brasileiro, ex-
plorando sua relação com o ser-
tão, a cidade e o mar. O folclore, 
a oralidade e as histórias de pes-
cador são elementos centrais.

Ele é acompanhado pelos 
músicos Arquétipo Rafa (per-
cussão, baixo e direção musi-
cal), Ariane Rodrigues (flautas) 
e Rodrigo Campos (violões), 
além de um coro formado por 
Rhaissa Bittar, Mari Tavares e 
Tatiana Burg.

“A Lira do Povo” apresenta 
três suítes, cada uma refletindo 
diferentes aspectos da vida do 
protagonista e de suas experi-
ências. Um pássaro-observa-
dor atua como metáfora para 
os sentimentos brasileiros ao 
longo da narrativa, que se de-
senvolve e culmina com a vida 
urbana apressada afastando o 
pássaro.

Montarroyos ressignifica 
processos humanos através da 
exploração dos significados 
que os objetos e as palavras 
possuem. A “lira” no título do 
álbum simboliza tanto o pro-
duto cultural do povo quanto o 
instrumento musical que repre-
senta a criação e a música.

A primeira suíte, intitulada 
“Mítica”, mergulha nas raízes do 
sertão interiorano, explorando 
temas como dúvidas, esperan-
ças e habilidades que habitam 
no ser humano. Com músicas 
como “O Trenzinho do Caipira” 
e “Viola Fora de Moda”, o com-
positor traz à tona a vida em 
movimento, representada por 
melodias que ecoam os sons 
ancestrais do Brasil.

A segunda suíte, denomina-
da “Lírica”, transporta o ouvinte 
para o vasto oceano de emo-
ções humanas, navegando por 
amores, frustrações e encanta-
mentos do mundo. Faixas como 
“Canção Passarinho” e “Arre-

bentação” transmitem a sauda-
de e a vontade de fuga que per-
meiam a experiência humana, 
enquanto ecoam a melancolia 
das marés.

Por fim, a terceira suíte, “Épi-
ca”, eleva a narrativa para além 
do indivíduo, explorando a vida 
criada pelo homem e a desco-
berta de si através da imensidão 
do mundo urbano. Com com-
posições como “Gás Neon” e “O 
Ferroviário”, o compositor revela 
as complexidades das cidades 
brasileiras, desde sua pulsante 
energia até a solidão das multi-

dões.
Montarroyos compartilha 

com o Diário da Manhã que 
a ideia do álbum surgiu de um 
show encomendado para um 
festival de música caipira. “Foi 
se tornando um espetáculo do 
cancioneiro brasileiro, impac-
tado pela ideia do homem do 
meio do século 20 no Brasil, 
formado por um triângulo de 
trabalho, mar e sertão”, diz Mon-
tarroyos.

Ele explica que a trajetória 
do espetáculo reflete a vida de 
um personagem que se des-

loca do interior para a cidade, 
encontrando frustrações e des-
cobertas. Montarroyos também 
destacou a importância de criar 
sua própria narrativa dentro da 
música caipira, que é rica em 
histórias aumentadas e mitos. 
“Eu queria inventar meu pró-
prio mito, inspirado em minhas 
experiências pessoais e na obra 
de João Cabral de Melo Neto,” 
afirma.

Trabalhar com Hermínio 
Belo de Carvalho foi um marco 
na carreira de Montarroyos. Ele 
contou que o primeiro encontro 

aconteceu indiretamente em 
uma premiação musical. “Anos 
depois, Hermínio ouviu meu 
álbum ‘Doce de Coco’ e entrou 
em contato comigo. Essa co-
nexão me levou a participar do 
disco ‘Cataventos’ dele,” explica.

Montarroyos descreve Her-
mínio como um “guerreiro da 
manutenção da memória po-
pular”. Sentiu-se, então, honra-
do em gravar a música “Estra-
da do Sertão” no álbum “Lira.” 
“Essa música já traz elementos 
da vida sertaneja e urbana, com 
uma forte presença de pássaros 
como metáforas,” comenta.

Estrela
A cantora Alaíde Costa, que 

participa do álbum “Lira,” fala 
ao DM sobre sua trajetória e a 
importância da música popular 
brasileira. “Despontar na bossa 
nova foi uma experiência extra-
ordinária,” diz Alaíde. Ela des-
taca que o estilo trouxe para a 
música popular brasileira uma 
sofisticação harmônica e le-
veza melódica, marcando sua 
carreira.

“Passar pelo Clube da Esqui-
na foi um redescobrimento mu-
sical, permitindo explorar novas 
sonoridades e colaborar com 
músicos inovadores,” declara. 
Hoje, a conexão com novos ar-
tistas mantém Alaíde ligada às 
evoluções do cenário musical.

Sobre a importância da can-
ção popular brasileira, Alaíde 
comenta: “A música popular 
brasileira é um espelho da nos-
sa sociedade, refletindo nossas 
alegrias, tristezas, lutas e cele-
brações. Ela carrega a diversida-
de e a riqueza cultural do Brasil, 
formando um senso de identi-
dade e pertencimento.”

Alaíde Costa explica que as 
faixas “A Estrada do Sertão” e 
“Gas Neon” têm significados 
especiais. “Elas representam 
diferentes facetas da cultura 
brasileira, permitindo explorar 
e expressar a diversidade do 
país através da música”, afirma. 
“Cada uma oferece a oportu-
nidade de me conectar com o 
público de maneiras únicas e 
profundas.”

Alaíde também enfatiza a 
importância de projetos como 
“Lira” para conectar novas ge-
rações com a música e cultura 
brasileiras. “Eles desempenham 
um papel importante na pre-
servação e promoção de nosso 
rico patrimônio cultural”, diz. 
Tais projetos educam sobre as 
tradições musicais e culturais 
do Brasil, inspirando um senti-
mento de pertencimento e or-
gulho.

Raio-X
Ayrton Montarroyos
27 de junho de 1995

Debutou cedo na música
Saiu em turnê com Edu Lobo

Ayrton deve passar por Goiânia 

Sensação da nossa 
canção, Ayrton 
Montarroyos refaz 
caminho do homem que 
deixa sertão em direção à 
cidade grande. Ao Diário 
da Manhã, recifense fala 
sobre obra conceitual 
que tem participação de 
Alaíde Costa

Artista desenvolve densa pesquisa sobre a cultura de nossa gente em “A Lira do Povo”
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Vinho, gastronomia e 
jazz em Pirenópolis

A segunda edição do Wine 
Jazz Piri foi criado com intuito 
de difundir e promover o con-
vívio entre os moradores da 
região através da música ins-
trumental por meio do jazz e 
da enogastronomia. As atra-
ções do festival incluem mú-
sica, gastronomia, palestras e 
degustações ministradas por 
enólogos renomados. Com 
produção do empresário Ri-
cardo Trick, o evento conta 
com uma charmosa estrutura 
com estandes, lounges, além 
de mesas e cadeiras dispostas 
nas imediações da igreja Ma-
triz de Pirenópolis. 

O espaço foi especialmen-
te pensado para que os visi-
tantes possam degustar os 
melhores vinhos do Cerrado, 
adquirir taças, tábuas de frios, 
queijos e produtos diversos, 
aprender sobre a enologia e 
apreciar o melhor do jazz que 
tanto combinam com o clima 
de inverno da cidade. Nos 
dias 21, 22 e 23 de junho, você 
terá a oportunidade de viven-
ciar a experiência de fazer 
uma imersão exclusiva! Não 
tem nada que combine mais 
com um friozinho do que 
uma taça de vinho, concor-
da? A ideia do evento? Demo-
cratizar o vinho e premiar os 
frequentadores com uma ex-
periência diferente, quando 
poderão consumir a iguaria 
tanto em garrafas, quanto em 
taça, desde os brancos, tintos, 
rosé, até os espumantes. 

Degustar é provar algo 
com atenção. Para isso, é 
necessário o conhecimento 
dos seus próprios sentidos e 
gostos a fim de desvendar as 
sensações que irão surgir ao 
realizar a prova. É, portanto, 
uma viagem para dentro de si 
que gera grande humildade, 
já que revela os nossos pon-
tos mais fortes e os mais fra-
cos. A seguir, confira entrevis-

ta que “Prazeres à Mesa” fez 
com empresário Ricardo Tri-
ck, que está à frente do Wine 
Jazz Piri:

Como surgiu a rota do vi-
nho do Cerrado? O Sebrae 
junto com a Goiás Turismo 
deu uma organizada nesse 
setor criando uma espécie 
de cooperativismo. E com 
isso criaram a logomarca 
Rota dos Pirineus, o selo que 
vai presente nos seus pro-
dutos e também a ideia de 
se criar um nome que é para 
os vinhos que é o terroir do 
Cerrado, que identifica bem 
essa cultura dos vinhos de 
colheita de inverno. Dupla 
poda é um movimento que 
está acontecendo em vários 
lugares não só da região da 
Rota, mas a gente tem inves-
timentos altos na região de 
Goianápolis e Ceres. A gente 
tem em Jaraguá, a gente tem 
em Ipameri, a gente tem em 
Itauçu e Itaberaí.  tem vários 
empreendimentos nascendo 
junto com isso você tem em-
preendimentos imobiliários 
que você compra a terra jun-
to com um vinhedo já planta-
do para você poder ter o seu 
próprio vinho. Enfim, a gente 
tem nesse caminho que vai 
de Ceres até Brasília vários 
empreendimentos novos 
como Quarteto também que 
tem visitação. São vários em-
preendimentos, então assim 
o mercado vai crescer bastan-
te nos próximos anos é muito 
promissor.

Cidade de Pirenópolis 
se prepara para a segunda 
edição do Wine Jazz, um 
evento que vai unir música 
e gastronomia. Como surgiu 
a idealização do projeto? A 
idealização surgiu junto com 
os coordenadores da rota 
do vinho. Essa segunda edi-
ção agora cresceu muito em 
tamanho. Pra você ter uma 

ideia, a gente quase dobrou 
o tamanho da arena. A gente 
passou de dois para quatro 
dias de evento, passou de dois 
shows para seis. Ano passado 
teve duas palestras, esse ano 
tem três. Vamos ter harmo-
nização em restaurante. En-
fim. O evento cresceu muito  
e a tendência é crescer muito 
mais nos próximos anos.

Esse ano vai aumentar a 
seleção de vinícolas?  Sim. A 
gente aumentou muito. Nes-
sa degustação do degusta já 
são mais de 30 rótulos. Acho 
que 35 de Goiás e DF. Um au-
mento considerável em rela-
ção ao ano passado que tinha 
20 rótulos. Neste ano vão ter 
diversas vinícolas de outros 
lugares do País, distribuido-
ras e importadoras expondo 
no evento. Degusta terroir do 
Cerrado continua com seu 
espaço reservado.

Ricardo, você hoje é um 
agregador da cidade de Pi-
renópolis o que você faz 
para que seus eventos se-
jam um sucesso? Tudo que 
eu faço eu obrigatoriamente 
deixo legados para a cidade. 
Eu acabei de fazer o PiriBier  
doamos quase três toneladas 
de alimento para o asilo, para 
casa de recuperação, para 
aldeia da paz, distribuímos 
alimento para todo mundo, 
para os garis e catadores de 
latinha da cidade. Cuidamos 
do lixo, reciclamos 100%  nos 
eventos. Fazemos curso de 
qualificação da mão de obra 
de serviços ligados à cerve-
ja, agora vamos fazer servi-
ço ligados ao vinho. Procuro 
sempre deixar algo para a ci-
dade, sempre acreditei que o 
turismo movimenta a cadeia 
produtiva inteira. E o segre-
do de ter sucesso é esse, fazer 
com muito carinho e amor e 
não esquecer de dar as mãos, 
nunca.

Evento premia frequentadores com experiência enóloga. No detalhe, empresário Ricardo Trick

‘Quem ouve
hip hop é burro’

Folhapress

O nome de Ed Motta está 
repercutindo nas redes sociais 
após uma fala do cantor vira-
lizar. Durante um vídeo com 
transmissão ao vivo em seu 
perfil de Instagram, o ator afir-
mou que quem escuta hip hop 
é burro.

“Eu não sou branco, sou pre-
to, mas represento o que a raça 
tem de mais sofisticado. Qual-
quer um que ouve hip hop é 
burro. Qualquer um”, disse ele, 
por diversas vezes. “Sem exce-
ção.”

Ele ainda afirmou que o hu-
morista Rafinha Bastos é “bo-
balhão e imbecil”. “Outro dia, 
eu vi um trecho de uma entre-
vista desse Rafinha Bastos: ‘Ah, 
porque hip hop é o tipo de mú-
sica que eu mais gosto de ouvir’. 

O cara é um imbecil”.
Motta falou que as pessoas 

inteligentes escutam jazz e mú-
sica clássica. Nas redes sociais, 
o comentário não pegou bem 
entre internautas.

Lumena, ex-BBB 21, ironi-
zou a fala. “Fazendo um remix 
de hip hop da música ‘Colom-
bina’ do Ed Motta...”, escreveu 
ela em uma publicação.

“Não dá para odiar o Ed 
Motta, ele é muito engraçado, 
tudo o que ele fala parece uma 
alucinação”, falou o perfil @
Mu540.

Nascido no Rio de Janeiro, 
o artista já criticou Raul Seixas, 
Johnny Cash e Elvis Presley. 
Apesar das polêmicas, o artista 
lançou no ano passado disco 
o “Behind the Tea Chronicle”, 
elogiado pela crítica. Já dispo-
nível no streaming.

Cantor polemizou em live realizada no Instagram

ED MOTTA

Artista viralizou ontem com declaração controversa 
sobre estilo musical identificado com periferia

JORGE BISPO/ DIVULGAÇÃO

Folhapress

O cantor Nahim morreu 
nesta quinta-feira, 13, de acor-
do com um vídeo divulgado 
em seu Instagram por Andreia 
Andrade, sua ex-mulher, que 
também fez o mesmo post em 
seu Instagram profissional. Ele 
tinha 71 anos.

Andrade não informou a 
causa da morte. O casal ficou 
junto por 13 anos e se separou 
há sete meses.

Em nota, a Polícia Civil de 
São Paulo disse que está in-
vestigando a morte do cantor. 
“Policiais militares foram acio-
nados para atender a ocorrên-
cia e, no local, apuraram que a 
vítima estava sozinha em casa, 
quando caiu da escadaria da 
residência”.

Ainda segundo a nota, o cor-
po foi encaminhado ao IML e o 
caso foi registrado como morte 
suspeita no 1º DP de Taboão da 
Serra, município onde morava 
Nahim.

Nahim Jorge Elias Júnior fi-
cou famoso na década de 1980, 
quando conquistou o público 

em programas de auditório 
e venceu o quadro “Qual é a 
Música?”, do extinto Programa 
Silvio Santos. Em 1984, Nahim 
foi jurado no Cassino do Cha-
crinha, na TV Globo.

Ele é o autor de hits como 
“Dá Coração”, “Taka Taka” e 
“Coração de Melão”.

Em 1987, Nahim passou a 
apresentar o programa Clube 
do Coração na rádio Record, 
onde ficou até 1990. Na década 
seguinte, montou um estúdio 
de gravação e foi produtor de 
vários artistas de pagode, que 
começava a ganhar populari-
dade enquanto gênero musical.

Em 2009, o cantor integrou 
o programa Pânico na TV, na 
RedeTV!, criado por Emilio Su-
rita. Nos anos seguintes, ele se 
dividiu entre participações na 
emissora, no SBT e na Record.

Em 2017, Nahim foi partici-
pante do reality show A Fazen-
da e foi eliminado em disputa 
com Rita Cadillac. Em 2022, 
ele e sua mulher participaram 
da sexta temporada de Power 
Couple Brasil, também da Re-
cord.

Nahim entrou
para fama na TV

LUTO
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Ex-funcionário desapareceu 
após apanhar de CAC que 
se passava por advogado 

para aplicar golpes

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Um homem de 50 anos 
desapareceu após, segundo 
familiares, ser ameaçado, e 
agredido pelo falso advogado 
que foi preso no final da sema-
na passada acusado de aplicar 
golpes em várias pessoas em 
Goiânia. Até agora, 12 vítimas 
já procuraram a Policia Civil 
para denunciar Alisson Beser-
ra Santos, 41, que tem registro 
de Caçador, Atirador e Colecio-
nador (CAC), e que mantinha 
um verdadeiro arsenal em sua 
casa, e em um pub.

Familiares foram quem pro-
curaram o 4º Distrito Policial 
de Goiânia n o início desta se-
mana, e contaram que Junio 
Mendes de Freitas desapare-
ceu no final de 2022, após ser 
ameaçado, e espancado por 
Alisson Beserra. Em 2018, con-
taram os parentes, Junio abriu 
uma empresa de eletrônicos 
que alguns anos depois foi to-
mada pelo falso advogado, que 
também passou a lhe cobrar 
por uma suposta dívida.

Além de ser obrigado a tra-
balhar de graça para o falso 
advogado, Junio, relataram, 
também era ameaçado diaria-
mente para que quitasse o dé-
bito, tento sido espancado com 
um taco de beisebol e com cin-
tos em pelo menos duas opor-
tunidades, em 2022. Na última 
vez em que chegou com hema-
tomas em casa, Junio disse a 
familiares que ia desaparecer, 
pois estava com medo de que 
Alisson fizesse mal à ele, ou a 
seus familiares. Desde então, 
ele nunca mais foi visto.

Diante de mais essa denún-
cia, o delegado que investiga 

o caso, Daniel Oliveira, do 4º 
Distrito Policial de Goiânia, 
decidiu divulgar a foto do de-
saparecido para que, caso al-
guém saiba do seu paradeiro, 
que procure a polícia. A expec-
tativa é que o próprio Junio, ao 
tomar conhecimento da pri-
são do falso advogado, retorne 
para Goiânia, e apareça, para 
denunciar o ex patrão.

Mais de 10 vítimas
Também nesta semana, o 

delegado Daniel Oliveira já 
colheu o depoimento de 11 
pessoas que afirmaram terem 
sido vítimas de Alisson. Todas 
elas, segundo o policial, fazem 
relatos semelhantes, que re-
ceberam cheques sem fundos 
repassados pelo falso advo-
gado, e foram ameaçados por 
ele quando tentaram cobrar o 
débito.

Alisson Beserra, que con-
tinua preso, responderá por 
estelionato, ameaça, a prova-
velmente por posse ilegal de 
armas de fogo de uso restrito. 
Durante a prisão dele, os agen-
tes do 4º DP apreenderam uma 
granada, dois fuzis, duas cara-
binas, três pistolas, munições, 
e vários carregadores. O mate-
rial bélico estava em dois imó-
veis pertencentes ao falso ad-
vogado, na casa, e em um pub 
que fica no Setor Sol Nascente.

Uma camionete e uma moto 
de alto luxo, que segundo as in-
vestigações foram adquiridas 
com dinheiro proveniente dos 
golpes, também foram apre-
endidas. A defesa do CAC afir-
mou que só irá se pronunciar 
após a conclusão do inquérito.

Corpo sem cabeça 
é de jogador que 
estava desaparecido

A Polícia Civil confirmou 
que um corpo, localizado já em 
decomposição no final do mês 
passado em uma mata no Setor 
de Chácaras, em Valparaíso de 
Goiás, no Entorno do Distrito 
Federal, é do jogador de fute-
bol Thavisson Mendes da Sil-
va, 26. O atleta desapareceu no 
último dia oito de abril, após 
participar de uma confrater-
nização do seu time, em uma 
distribuidora de bebidas que 
fica na Vila União, no Pedre-
gal, Goiás. Quando localizado, 
o corpo estava sem a cabeça, 
que foi encontrada na mesma 
região. Imagens de uma câme-
ra de segurança, que flagraram 
um homem pilotando a moto 
de Thavisson na noite do de-
saparecimento dele, devem 
ajudar a polícia a identificar o 
autor do bárbaro assassinato.

Suspeito de estupro 
morre ao tentar 
esfaquear PM

Após escapar de ser lin-
chado por populares, um ho-
mem que tentou estuprar uma 
mulher no Residencial Bue-
na Vista, em Goiânia, tentou 
atacar uma equipe do Serviço 
Reservado da Polícia Militar 
(PM2) com uma faca. Baleado 
depois de rasgar a camisa de 
um tenente, e de partir para 
cima dele, e de outro integran-
te do 42º BPM com uma faca, o 
acusado foi baleado, e morreu 
antes mesmo da chegada do 
socorro médico. A suspeita da 
vítima, e de moradores, é que o 
homem, que não teve a identi-
dade revelada, já teria tentado 
estuprar outras mulheres na-
quela região.

Golpistas 
revendiam o mesmo 
carro várias vezes

Cinco acusados de aplicar 
golpes em compradores de ve-
ículos, concessionarias e loca-
doras de Goiânia foram presos 
ontem durante uma operação 
desencadeada por agentes do 
Grupo de Repressão a Este-
lionato (GREF), da Delegacia 
Estadual de Investigações Cri-
minais. Pelo que foi apurado, 
os golpistas compravam car-
ros que haviam sido deixados 
na troca por veículos novos 
em concessionárias, e os re-
vendiam para até três pessoas. 
O prejuízo estimado causado 
pela quadrilha supera R$ 1,5 
milhão. Apenas o primeiro 
nome do acusado que seria o 
líder da quadrilha, Vítor, foi di-
vulgado. Ele e os outros quatro 
presos responderão por este-
lionatos sequenciais, falsidade 
ideológica, furto de documen-
to particular, organização cri-
minosa, e falsificação de docu-
mentos.

Crianças são 
hospitalizadas por suspeita 

de envenenamento
De acordo com a PC, no dia em que passaram mal, os 

irmãos haviam consumido leite levado pelo pai

Inglid Martins

Um bebê e uma criança fo-
ram levados para uma UPA 
com sintomas de envenena-
mento. O caso aconteceu em 
Goianápolis. A Polícia Civil 
(PCGO), relatou que, no dia em 
que passaram mal, eles haviam 
consumido leite levado pelo 
pai.

A suspeita de envenena-
mento surgiu devido aos sin-

tomas apresentados, como 
vômitos, náuseas, diarreia, ta-
quicardia leve, extremidades 
frias, pupilas ligeiramente con-
traídas e sonolência.

O boletim de ocorrência 
também menciona que os pais 
das crianças se separaram três 
dias antes do incidente. Elas 
adoeceram enquanto estavam 
na casa da avó, após o pai ter 
enviado o leite para elas. A PC 
está investigando o caso.

Crianças foram levadas para uma UPA com sintomas de envenenamento

Deputados debatem 
projeto para que presos 

paguem pela tornozeleira 
De acordo com a PC, no dia em que passaram mal, os 

irmãos haviam consumido leite levado pelo pai

Hélio Lemos

O projeto de lei 1335/24, 
que estipula que os presos pa-
guem pelo uso e manutenção 
das tornozeleiras eletrônicas,  
foi aprovado na última quarta-
-feira, 12, pela Comissão de Se-
gurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado da Câmara 
dos Deputados.

Conforme o texto aprovado 
ele vai alterar as leis de Execu-
ção Penal e Maria da Penha, e 
também terá validade para os 
casos em que o aparelho for 
utilizado como medida proteti-
va de urgência.

O  deputado Sargento Por-

tugal (Podemos-RJ),  autor da 
proposta, afirma que o  projeto  
busca dar uma gestão mais efi-
ciente e financeiro pelo uso da 
tornozeleira pelo detento.

Embora a proposta tenha 
sido aprovada pela comissão, 
o texto não especifica quais são 
os custos que poderão ou serão 
repassados, em caso do preso 
não ter renda ao deixar a pri-
são.

A proposta ainda vai ser 
analisada pelas comissões de 
Finanças e Tributação e Cons-
tituição e Justiça antes de ser 
votada em plenário da Câmara 
dos Deputados.

Projeto foi aprovado na Comissão de Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado da Câmara dos Deputados
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Estudo aponta que insônia 
pode ser sintoma de depressão

Um estudo inédito feito por pesquisadores do Instituto do Sono revelou que a 
insônia não é apenas um sintoma secundário da depressão, mas parte integrante 

da doença mental

Flávia Albuquerque

Um estudo inédito feito por 
pesquisadores do Instituto do 
Sono revelou que a insônia não 
é apenas um sintoma secundá-
rio da depressão, mas parte in-
tegrante da doença mental.

A conclusão veio depois de 
os pesquisadores examinarem 
a relação entre o risco genético 
para problemas de sono e sin-
tomas de depressão em uma 
amostra do Estudo Epidemio-
lógico do Sono de São Paulo, 
com pessoas entre 20 e 80 anos.

Os participantes foram sub-
metidos a avaliação clínica, po-
lissonografia noturna completa 
e responderam a um conjunto 
de questionários sobre sono.

Houve também coleta de 
amostras de sangue para extra-
ção de DNA e genotipagem dos 
voluntários, com o objetivo de 
calcular o risco genético des-
sas pessoas para problemas de 
sono e sintomas depressivos.

Os resultados do estudo 
foram apresentados no Sleep 

2024, durante a 38ª Reunião 
Anual das Sociedades Profis-
sionais Associadas de Sono, no 
início de junho, nos Estados 
Unidos.

“A privação de sono de for-
ma pontual não potencializa 
o desenvolvimento da depres-
são, mas a insônia, como um 
problema de sono crônico, sim. 
Já foi descrito que, em pesso-
as com sintomas depressivos 
graves, o fato de ter insônia 
estava relacionado com a fal-
ta de resposta aos tratamentos 
para depressão. Também já foi 
provado que pessoas com in-
sônia correm mais risco de ter 
depressão no futuro”, disse uma 
das responsáveis pelo estudo, a 
pesquisadora Mariana Moysés 
Oliveira.

Segundo Mariana, as desco-
bertas são inéditas. A insônia 
e os sintomas depressivos par-
tem de origens genéticas muito 
parecidas e, por isso, os pro-
blemas de sono não podem ser 
tratados como algo secundário 
em pessoas com depressão, já 

que está demonstrado que são 
parte central da doença.

Fatores genéticos
Segundo a pesquisadora, 

a as doenças se manifestam 
geralmente por fatores gené-
ticos, que não mudam desde 
a concepção, e ambientais aos 
quais as pessoas são expostas 
ao longo da vida. A pesquisa 
conseguiu calcular os riscos 
genéticos para prever os riscos 
maiores ou menores para o de-
senvolvimento de uma doença.

De acordo com a respon-
sável pelo estudo, com uma 
amostra epidemiológica é pos-
sível identificar variações ge-
néticas que podem ser usados 
como biomarcadores de risco 
e, entendendo as conexões 
genéticas, é possível desenvol-
ver tratamentos que atacam as 
causas das doenças, não ape-
nas os sintomas, reduzindo a 
chance de recaídas. (ABr).

Mundo levará mais 
134 anos para 
atingir paridade 
entre mulheres e 
homens

O mundo levará ao menos 
134 anos –cerca de cinco gera-
ções– para atingir a paridade 
de gênero, de acordo com um 
relatório divulgado na terça-fei-
ra (11) pelo Fórum Econômico 
Mundial.

O relatório “Global Gender 
Gap Report” (relatório global 
de disparidade de gênero, em 
tradução livre) avaliou aspectos 
de política, economia, educa-
ção e saúde em 146 países, de-
terminando quantos por cento 
da disparidade entre homens 
e mulheres já foi resolvida. O 
mundo solucionou 68,5% da di-
ferença.

Na economia, houve uma 
redução de 17 anos desde a edi-
ção passada, em 2023 —agora, 
a estimativa de paridade para 
a área é de 152 anos. O índice 
está em 60,5%. Para essa conta, 
são avaliados aspectos como 
salários, participação na força 
de trabalho, e oportunidades 
de ascensão na carreira. (Folha-
press).

Influencer terminou 
curso de peeling de 
fenol 3 dias após 
morte

Mais uma polêmica em torno 
da influenciadora que aplicou o 
‘peeling de fenol’ em Henrique 
da Silva Chagas. A farmacêutica 
Daniele Stuart, responsável por 
um curso online sobre o proce-
dimento, afirmou que Natalia 
Becker não tinha encerrado as 
aulas.

Em entrevista a Record, a 
mulher revelou que Becker só 
concluiu o curso de aplicação 
apenas cinco dias após a morte 
do empresário de 27 anos, que 
teve uma parada cardiorres-
piratória e morreu no dia 3 de 
junho, dentro da clínica da pro-
fissional. “Natália Becker não 
terminou o meu curso, ela não 
realizou o meu curso. Tenho 
fatos e provas que ela concluiu 
meu curso dia 8, cinco dias após 
o acontecimento”, disse.

Daniela afirmou que a in-
fluenciadora não tinha sen-
so, conhecimento e formação 
nenhuma para realização de 
tal procedimento. “Qualquer 
profissional habilitado na área 
da estética sabe que não se faz 
nada em peles que estejam 
machucadas, escoriadas. É em 
pele íntegra, perfeita. Se Becker 
tivesse seguido realmente o que 
ensino, o passo a passo do meu 
curso, isso jamais teria aconte-
cido”, disparou.

Batida entre 
caminhão e carro de 
passeio deixa três 
mortos

Um acidente entre um cami-
nhão e um carro de passeio na 
tarde de quarta-feira, 12, deixou 
três pessoas mortas na BR-080, 
na zona rural de Barro Alto.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) esteve no local para 
atender a ocorrência. Segundo 
as informações divulgadas pela 
polícia o carro de passeio seguia 
pela rodovia no sentido Barro 
Alto Uruaçu, quando por mo-
tivo desconhecido o motorista 
perdeu o controle do veículo e 
invadiu a pista contrária e bateu 
de frente com o caminhão.

‘Banho premium’ 
vira tendência 
no TikTok como 
autocuidado, mas 
precisa ser feito 
com cautela

Sabonete líquido, másca-
ra facial e capilar, esfoliante e 
hidratante corporal. Esses são 
alguns dos produtos que prota-
gonizam os chamados “banhos 
premium”, tendência nas redes 
sociais que incentiva uma roti-
na prolongada de cuidados com 
a pele.No TikTok, entre o públi-
co majoritariamente feminino, 
são comuns os vídeos em que 
mulheres compartilham a se-
leção de cosméticos, enfatizan-
do a variedade.  São mais de 21 
mil publicações com a hashtag 
“#banhopremium” na platafor-
ma.

A tendência, inclusive, já é 
prato cheio para anúncios de 
marcas de cosméticos e perfu-
maria. No Google, as pesquisas 
pelo termo mais do que dobra-
ram desde 2022, atingindo seu 
pico em maio de 2024.

A psicóloga especializada 
em terapia cognitivo-compor-
tamental Amanda Carretero. “O 
banho morno, em especial, é 
algo relaxante, que libera sero-
tonina [neurotransmissor que 
gera a sensação de bem-estar] 
e pode acalmar, trazendo as 
pessoas para o presente. Tornar 
isso divertido é um adicional”, 
diz.

Mas ela alerta para o que 
percebe como uma armadilha: 
vincular o autocuidado a ape-
nas uma questão estética. “Mui-
tas vezes uma pessoa toma um 
banho premium, vai ao salão, 
faz as unhas, mas isso é fruto 
de uma pressão estética e uma 
necessidade de pertencimento, 
especialmente no que diz res-
peito às mulheres.”

Praticar autocuidado, para a 
psicóloga, tem a ver com iden-
tificar o que está em falta na sua 
vida, analisar hábitos que não 
são saudáveis, como vícios, e 
agir para equilibrar essa rela-
ção. 

“É preciso individualizar o 
autocuidado”, diz a psicóloga. 
Entre os vídeos, há quem de-
fenda, por exemplo, a utilização 
de apenas um produto favorito 
que, por si só, já garante a sen-
sação de um banho mais revi-
gorante.

Fórum empresarial goiano
cobra mudanças na Reforma Tributária

Wandell Seixas

O Fórum das Entidades 
Empresariais realizou ontem 
o Seminário “A posição do Se-
tor Produtivo e do Governo de 
Goiás sobre a Reforma Tributá-
ria - PLP 68/2024”.

O evento ocorreu na sede da 
Organização das Cooperativas 
Brasileiras, em Goiânia, e reu-
niu representantes de diversas 
entidades, do governo de Goi-
ás e da prefeitura municipal. 
Ficou evidenciado a elevação 
de custos para os setores eco-
nômicos e de saúde, afetando 
inclusive o segmento do agro, 
onde o Estado sobressai e o 
Brasil apresenta índices notá-
veis.

Na ocasião, o secretário-ge-

ral de Governo, Adriano Rocha 
Lima, recebeu um memorando 
com sugestões para o Projeto 
de Lei Complementar 68/2024. 
O documento apresenta os 
pontos defendidos pelo setor 
produtivo para a implementa-
ção do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), da Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços 
(CBS) e do Imposto Seletivo 
(IS).

O presidente-executivo da 
Adial, Edwal Portilho (Tche-
quinho) mediou o debate so-
bre a competitividade logística 
e energética estadual. O painel 
focou em como o Estado deve 
se posicionar frente ao novo 
sistema tributário e defender 
suas propostas no Confaz e no 

Congresso.
O secretário da Economia, 

Francisco Sérvulo Nogueira, 
abordou os desafios da reforma 
tributária goiana. Destacou a 
mudança na alocação espacial 
do setor econômico e a ne-
cessidade de o Estado buscar 
novas políticas para manter a 
competitividade. Apresentou 
também os novos tributos CBS 
e IBS, contextualizando a refor-
ma.

O segundo painel discutiu 
os aspectos da reforma para 
as fazendas públicas e os con-
tribuintes. Flávio Rodovalho, 
consultor jurídico da Adial, 
moderou o painel, que contou 
com Renata Lacerda Noleto, se-
cretária-adjunta da Economia, 

e Lucas Morais, secretário-exe-
cutivo de Finanças de Goiânia.

Renata Lacerda destacou a 
perda de autonomia dos esta-
dos e municípios, o período de 
transição, a fiscalização de ser-
viços e varejo, e a homologação 
de créditos acumulados. Lucas 
Morais abordou a perspectiva 
do fisco nos municípios, ressal-
tando as mudanças para o setor 
de serviços e suas implicações 
no mercado de trabalho e no 
futuro previdenciário.

Adriano Rocha Lima, repre-
sentando o governador Ronal-
do Caiado, encerrou o evento, 
enfatizando a necessidade de 
uma reforma tributária em fa-
ses e alertando sobre a pejoti-
zação do mercado de trabalho.

Instituto do Sono avaliou pessoas com idade entre 20 e 80 anos
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Goiás é o quarto maior produtor de grãos do 
país; Rio Verde e Jataí se destacam no cenário

REDAÇÃO

O estado de Goiás consoli-
dou sua posição como o quarto 
maior produtor de grãos do país, 
de acordo com o Levantamento 
Sistemático da Produção Agrí-
cola (LSPA), divulgado nesta 
quinta-feira (13/06) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). A pesquisa 
aponta uma produção de 31,4 
milhões de toneladas para a sa-
fra 2023/2024, o que correspon-
de a 10,6% da produção nacio-
nal e deixa Goiás atrás apenas de 
Mato Grosso, Paraná e Rio Gran-
de do Sul. 

“Esses resultados são fruto do 
trabalho incansável dos produ-
tores goianos e do apoio funda-
mental do Governo do Estado, 
que tem investido em infraes-
trutura, tecnologia e assistência 
técnica para fortalecer o setor”, 
afirma o secretário de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento de 
Goiás, Pedro Leonardo Rezende. 

O destaque da safra goiana 
é a estimativa de crescimento 
de 17,7% na produção de arroz. 
Com a previsão de aumento de 
23,2% da área plantada (23,5 mil 
hectares), a expectativa de co-
lheita também cresce para 110,8 
mil toneladas, levando o estado 
à oitava posição no ranking na-
cional de produção do grão. 

“É importante ressaltar que 
esses números positivos foram 
alcançados mesmo diante dos 
desafios climáticos enfrentados 
em 2023 e 2024, com a falta de 
chuvas e altas temperaturas que 
afetaram a produtividade em 
algumas regiões do estado. Isso 
demonstra a resiliência e a ca-
pacidade de adaptação do setor 
produtivo goiano”, completa o 
secretário.

Analisando por região, o Cen-
tro-Oeste se destaca como líder 
na produção de grãos, com uma 
participação expressiva de 47%. 
Em seguida, vêm o Sul (29,2%), 
Sudeste (9,4%), Nordeste (8,7%) 
e Norte (5,7%).

Quanto à produção específi-
ca de Goiás, o IBGE estima que 
em março de 2024 o Estado te-
nha produzido cerca de 30,45 
milhões de toneladas de cere-
ais, leguminosas e oleaginosas, 
o que representa uma queda de 
7,5% em relação ao ano anterior, 
quando foram produzidas 32,91 
milhões de toneladas. Apesar da 
redução na produção, a área a 
ser colhida aumentou em 0,9%, 
totalizando 7,25 milhões de hec-
tares, um acréscimo de 62,5 mil 
hectares em comparação com 
2023.

Destaca-se que o milho, o 
sorgo e a soja continuam sen-
do as culturas predominantes 
em Goiás, representando juntos 
97,8% da estimativa da produção 
e 96,7% da área a ser colhida. No 

entanto, houve uma queda nas 
produções dessas culturas em 
relação ao ano anterior, com re-
duções de 3,9%, 11,3% e 10,1%, 
respectivamente.

Estoque recorde
O LSPA também revelou que 

o estoque de grãos em Goiás 
atingiu o maior patamar da sé-
rie histórica para um segundo 
semestre de 2023, com 3,23 mi-
lhões de toneladas armazena-
das, um aumento de 24,8% em 
relação ao mesmo período do 
ano anterior. O crescimento se 
deve, principalmente, ao au-
mento do estoque de milho em 
grãos (33,1%), que também re-
gistrou o maior volume da série 
histórica para um segundo se-
mestre.

Os municípios de Rio Verde 
e Jataí se destacam nesse cená-
rio, ocupando, respectivamente, 
a 8ª e a 14ª posição no ranking 
nacional de estoques. Rio Verde 
lidera o estado com 562,4 mil to-
neladas estocadas, seguido por 
Jataí, com 336,6 mil toneladas. 
Essa reserva estratégica garan-
te o abastecimento do mercado 
interno e fortalece a posição do 
estado como um importante 
player no cenário nacional e in-
ternacional.

Sobre o LSPA
O Levantamento Sistemático 

da Produção Agrícola (LSPA) é 
uma pesquisa mensal realizada 
pelo IBGE que tem como obje-
tivo acompanhar o desempenho 
das principais culturas agrícolas 
do país, fornecendo informa-
ções estratégicas para o planeja-
mento e tomada de decisões do 
setor produtivo e do governo. O 
levantamento abrange as áreas 
de produção, rendimento médio 
e produção total das culturas, 
além de dados sobre o estoque 
de grãos.

Os dados do LSPA eviden-
ciam a importância do agrone-
gócio para a economia goiana 
e reafirmam o papel do Estado 
como um dos pilares da produ-
ção agrícola nacional.

Agro goiano
O Estado de Goiás vem ga-

nhando destaque no cenário 
nacional desde 2019. No setor 
agropecuário, são diversas ações 
inovadoras que impulsionam o 
Estado, como o Projeto de Fru-
ticultura Irrigada do Vão do Pa-
ranã, no Nordeste Goiano, que 
fomenta a agricultura irrigada 
e promove o desenvolvimen-
to socioeconômico e ambien-
tal nas regiões de baixo IDH. O 
Governo também impulsiona 
o acesso dos produtores goia-
nos ao Fundo Constitucional do 
Centro-Oeste, modalidade Ru-
ral (FCO Rural). Em 2023, a Câ-
mara Deliberativa do Conselho 
de Desenvolvimento do Estado 
aprovou 782 cartas-consulta e 
autorizou R$ 1,138 bilhões em 
financiamentos. Em 2019, foram 
362 cartas e R$ 811,9 milhões. O 
crescimento foi de 116% em nú-
mero de cartas aprovadas e de 
41,98% no volume de recursos 
autorizados.

Estado está atrás apenas 
do Mato Grosso, Paraná 
e Rio Grande do Sul; 
produção goiana de arroz 
se destaca, com previsão 
de crescimento de mais 
de 17%; dados são do 
IBGE

Goiás é quarto maior produtor de grãos do Brasil, com destaques na produção de arroz, soja, milho e sorgo – 
Fotos: Divulgação/SEAPA
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Ministério da Agricultura apresenta 
programa de recuperação de áreas 

degradadas para empresários árabes

REDAÇÃO

Nesta quarta-feira (12), o 
ministro da Agricultura e Pe-
cuária, Carlos Fávaro, partici-
pou da plenária “O futuro da 
energia global”, do Fórum de 
Investimentos Prioridade 2024, 
promovido pelo Instituto da 
Iniciativa de Investimentos Fu-
turos (FII Institute), no Rio de 
Janeiro (RJ). O evento tem foco 
em promover discussões sobre 
alternativas de investimento 
em áreas como transição ener-
gética sustentável e avanços 
em tecnologia e inovação, além 
de inclusão social e temas im-
portantes para a construção de 
uma nova ordem global que 
priorize a dignidade para todos. 

Na ocasião, o ministro Fáva-
ro apresentou como uma opor-
tunidade de investimento aos 
empresários árabes o Programa 
Nacional de Conversão de Pas-
tagens Degradas em Sistemas 
de Produção Agropecuários e 
Florestais Sustentáveis (PN-
CPD). Foi exposto que a inicia-
tiva brasileira visa contribuir 

com a segurança alimentar e 
nutricional do planeta e o en-
frentamento às mudanças cli-
máticas.  

“A ideia surgiu quando o pre-
sidente Lula me convidou para 
coordenar o plano da campa-
nha eleitoral. A gente queria 
propor ao agronegócio brasilei-
ro algo contemporâneo, moder-
no e eficiente”, pontuou Fávaro. 
“Um estudo da Embrapa mos-
trou que o caminho era a recu-
peração de pastagens degrada-
das. Identificamos 40 milhões 
de hectares que podem ser in-
corporados ao sistema produ-
tivo sem derrubar uma árvore. 
O que significa isso? Dá para 
dobrar a produtividade brasi-
leira sem derrubar uma árvore 
se quer”, explicou. 

Foi detalhado também que o 
Programa foi construído com o 
viés da sustentabilidade e que 
entre as estratégias está trazer 
cada vez mais investimento do 
exterior para fomento da inicia-
tiva. Relembrou que no início 
de maio foram assinados atos 
com a Agência de Cooperação 
Internacional do Japão (JICA) 
para apoio o programa de recu-
peração de áreas degradadas. 

Também foi apontado por 
Fávaro que é determinação do 
presidente Lula a retomada 
da relação com parceiros do 
comércio exterior. “É um dos 

feitos o reestabelecimento das 
boas relações diplomáticas. 
Isso reflete nas aberturas de 
mercados. As relações comer-
ciais se ampliaram muito neste 
ano, veja o resultado da balan-
ça comercial”. Desde o início do 
governo, já foram abertos 145 
novos mercados em 51 países. 

Fávaro destacou, ainda, a 
parceria com a Arábia Saudita. 
“Estive na Arábia Saudita, junto 
com o vice-presidente Geraldo 
Alckmin, e me encontrei com o 

ministro do Investimento ára-
be. Esta é a terceira visita que 
faço a pedido do presidente 
Lula, nesses 500 dias de gover-
no. A evolução da parceria e da 
relação bilateral fortalecida é 
evidente. Tivemos a formaliza-
ção da participação de fundos 
árabes e empresas de proteína 
animal brasileira, tanto para 
produzir aqui no Brasil como 
para levar essa proteína para 
lá. Isso garante crescimento em 
oportunidades na nossa econo-

mia e na deles. Esta é uma boa 
parceria que vamos fortalecer”. 

Instituto
O FII Institute é uma fun-

dação global sem fins lucrati-
vos que conta com recursos do 
Fundo de Investimento Público 
da Arábia Saudita (PIF, na sigla 
em inglês), cujos ativos somam 
US$ 925 bilhões em investimen-
tos.

Iniciativa prevê 
investimentos 
internacionais para 
recuperação de até 40 
milhões de hectares em 
áreas produtivas
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Fávaro apresentou como uma oportunidade de investimento aos empresários árabes o Programa Nacional de 
Conversão de Pastagens Degradas — Foto: Reprodução.

Preço da soja subiu, mas dólar
atrapalhou crescimento maior

REDAÇÃO

Os preços da soja ficaram de 
estáveis a mais altos no Brasil 
nesta quinta-feira (13). O mer-
cado teve quantidade modera-
da de negócios. O Rio Grande 
do Sul registrou bons volumes 
com preços firmes no dia.

Em Chicago, a oleaginosa 
se recuperou, o que favoreceu 
o preço em certos momentos, 
mas o dólar acabou segurando 
melhores ofertas.

• Região das Missões: avan-
çou de R$ 134 para R$ 135

• Porto de Rio Grande: teve 
alta de R$ 143 para R$ 144

• Cascavel (PR): estabilizou 
em R$ 133

• Porto de Paranaguá (PR): se 
manteve em R$ 142

• Rondonópolis (MT): per-
maneceu em R$ 125

• Dourados (MS): seguiu em 
R$ 126

• Rio Verde (GO): valorizou 
de R$ 125 para R$ 126

Soja em Chicago
Os contratos futuros da soja 

negociados na Bolsa de Mer-
cadorias de Chicago (CBOT) 
fecharam a quinta-feira com 
preços mais baixos.

O mercado buscou supor-
te na previsão de aumento nas 
temperaturas na parte sul do 
cinturão produtor dos Estados 
Unidos na próxima semana, 
que poderia afetar o desenvol-
vimento inicial das lavouras 
de milho e de soja mesmo que 

para a oleaginosa o risco seja 
menor no atual estágio.

A boa demanda pelo produ-
to do país, com o anúncio de 
uma venda de 120 mil tonela-
das por parte de exportadores 
privados, também influencia 
positivamente.

Contratos futuros da soja
Os contratos da soja em grão 

com entrega em julho fecha-
ram com alta de 12,25 centavos 
ou 1,04% a US$ 11,77 1/4 por 
bushel. A posição agosto teve 
cotação de US$ 11,78 1/4 por 
bushel, com ganho de 11,50 
centavos ou 0,98%.

Nos subprodutos, a posi-
ção julho do farelo fechou com 
alta de US$ 8,10 ou 2,24% a US$ 
368,30 por tonelada. No óleo, os 
contratos com vencimento em 
julho fecharam a 43,86 centavos 
de dólar, com alta de 0,07 centa-
vo ou 0,15%.

Contratos do grão 
com entrega em julho 
fecharam com alta de 
12,25 centavos ou 1,04% a 
US$ 11,77 1/4 por bushel

Preço da soja subiu, mas dólar atrapalhou crescimento maior — Foto: 
Reprodução.


